



PARLAMENTO DE CANTABRIA

DIARIO DE SESIONES

Año XXVII - VII LEGISLATURA - 26 de junio de 2008 - Número 37.1 Página 965 Serie A

SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

PRESIDENTA: ILMA. SRA. D.^a ROSA VALDÉS HUIDOBRO

(en funciones)

Sesión celebrada el jueves, 26 de junio de 2008

- Sesión Matutina -

ORDEN DEL DÍA

Único. Debate sobre la orientación política del Gobierno, correspondiente al primer año de la VII Legislatura.
[7L7700-0001].

(Comienza la sesión a las once horas y treinta y cinco minutos)

LA SRA. PRESIDENTA (Valdés Huidobro, en funciones): Buenos días señoras y señores Diputados, miembros del Gobierno.

Les ruego que ocupen sus asientos porque vamos a dar comienzo a la Sesión Plenaria.

Punto único del Orden del Día, Sra. Secretaria.

LA SRA. BARTOLOMÉ PRESMANES: Debate sobre la orientación política del Gobierno, correspondiente al primer año de la VII Legislatura.

LA SRA. PRESIDENTA (Valdés Huidobro, en funciones): Gracias Sra. Secretaria.

Tiene la palabra el Presidente del Gobierno, tiene la palabra D. Miguel Ángel Revilla Roiz.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Sra. Presidenta, señoras Diputadas, señores Diputados, medios de comunicación, buenos días a todos.

Vuelvo a comparecer ante sus Señorías y a través de los medios de comunicación ante los ciudadanos de Cantabria, para exponer en esta segunda Legislatura el programa de lo que estamos llevando a cabo durante este año y lo que tenemos previsto para el siguiente.

Les voy a confesar una cosa que puede parecer extraña pero es cierta. Alguna vez algún Presidente de Gobierno, me llegó a comentar que el día de lo que antes se llamaba el Estado de la Región o de la nación y hoy la orientación política del Consejo de Gobierno, era un día que les preocupaba extraordinariamente, que era un día que les tenía concentrados y con cierta tensión, pues yo les voy a decir una cosa, lo digo de verdad no solamente ahora como Presidente, sino en los trece años que tuve también el honor de representar a mi Partido en estos debates desde el año 1983, para mí, un día como el de hoy es un día de fiesta democrática.

O sea, creo que es uno de los actos más importantes que se pueden celebrar a lo largo del año, amén de aprobar los presupuestos, porque es la posibilidad que tiene el Gobierno de transmitir lo que está haciendo, de recibir por parte de la oposición las críticas y las sugerencias y por lo tanto, este es un día para mí -lo ha sido siempre-, muy especial.

Y vengo a la Cámara dispuesto a ofrecer información minuciosa, precisa y detallada, por lo cual les pido de antemano disculpas porque voy a ser un poco largo.

El objetivo del Gobierno sigue siendo el mismo que planteamos hace cinco años, queremos colocar a Cantabria a la cabeza de España, entre las regiones más avanzadas, más prósperas y más reconocidas

dentro de nuestro entorno.

Hace un año, en mi segundo discursos de investidura como Presidente de la Comunidad Autónoma, reiteraba el lema que, desde el primer día que asumí esta responsabilidad, ha hallado de forma pertinaz el trabajo de este Gobierno.

Queremos ver a Cantabria a la cabeza de España y entre las Comunidades más desarrolladas de la Unión Europea y yo creo sinceramente que no solamente podemos, sino que nos encontramos en una posición a pesar de las circunstancias coyunturales que estamos viviendo y que luego me referiré a ellas, en una buena posición para lograrlo.

El Gobierno no va a escatimar ningún tipo de esfuerzo para alcanzar la meta que nos hemos marcado. Y yo también estoy seguro que los ciudadanos de Cantabria, que son gente trabajadora, van a estar en este mismo empeño. No es un camino fácil el que tenemos y lo sabemos, la favorable coyuntura que hemos venido recogiendo favorable, de estos últimos años se ha truncado. Eso es evidente, nos ha acompañado una coyuntura excepcional donde hemos tenido años de crecimiento superiores al 4 por ciento y ahora ese entorno se ha transformado de manera bastante radical y vamos a vivir una situación a corto plazo por lo menos complicada, pero que nadie lo dude y es lo primero que quiero dejar bien claro estamos preparados en Cantabria y creo que también en España, para superar con éxito esta coyuntura.

Lo estamos en primer lugar, por la valía de los ciudadanos, los cántabros somos gente trabajadora, de empuje. Lo estamos porque formamos una sociedad competente y ambiciosa, que cuenta con instituciones adecuadas y con un Gobierno que ha demostrado, tras cinco años de gestión, su capacidad para situar a esta Región en la senda del crecimiento y el bienestar que desde luego en estos cinco años ha tenido una evolución que no se había conocido antes.

Un Gobierno fuerte y estable, cuestión muy importante, que yo recalco siempre. Sé que al principio de esta coalición de Gobierno hace cinco años, podía haber algún tipo de duda, de suspicacia; aquí se expresó por parte de la oposición augurios nada favorables a la unidad de esta coalición y a la viabilidad de la misma.

Yo creo que uno de los grandes activos que tiene Cantabria para los ciudadanos de Cantabria y también de imagen hacia el exterior, es que somos un Gobierno firmemente unido, sin fisuras de ningún tipo, por más que algunos se empeñen a veces en encontrar algún tipo de resquicio a este Gobierno que actúa de manera completamente unitaria.

EL pacto entre el Partido Regionalista de Cantabria y el Partido Socialista, funciona y funciona

bien para los intereses de los cántabros. Porque no está concebido en clave de partido político, ni responde a ambiciones personales o partidistas.

Y esto no es una apreciación que haga el Presidente, que pudiera ser absolutamente subjetiva; no, todas las encuestas que aparecen hechas por medios solventes, previas a las elecciones, informes del CIS que creo que no ofrecen ninguna duda, dicen que los ciudadanos de Cantabria mayoritariamente están de acuerdo y han recibido como una gran noticia, el funcionamiento de este Gobierno de coalición. Esto está en todas las encuestas.

Además la mejor encuesta es que se viene ratificando elección tras elección que esa coalición funciona y que es valorada positivamente por los ciudadanos de Cantabria.

Los dos socios de la coalición hemos antepuesto a cualquier otra consideración de interés superior, de interior menor, el progreso de Cantabria. Y eso es el credo que domina en este Gobierno.

Mucho me gustaría, y lo digo sinceramente que, lógicamente el Partido Popular tiene que hacer su crítica..., también empezáramos a vivir ahora una etapa. Parece que ahora soplan otros vientos en la línea del Partido Popular; que hubiera también por parte del Partido Popular el reconocimiento a algo de lo que esté haciendo el Gobierno.

Yo desde luego les invito a que en este momento de coyuntura o de desaceleración de la economía, pues que afronten esta invitación que yo les hago a obtener consenso en materias importantes.

Voy a analizar ahora la situación política y económica. Ya he dicho antes que lo más importante para el Gobierno es que contemos con una estabilidad política. Bien lo saben los cántabros, porque Cantabria es una historia que aunque esté ya lejana se recuerda. Nosotros empezamos a tener el primer Gobierno aunque no era el autonómico como es ahora, en el año 79 y fue un cúmulo hasta el año 95 de desdichas; de desdichas desde el punto de vista de la estabilidad del Gobierno.

Baste decir que yo llegué a presidir un Grupo Mixto donde las elecciones nos habían otorgado dos Diputados, un Grupo de dieciocho diputados. Esto parece inconcebible en la situación actual, el transfugismo era algo consustancial al día a día de la política de Cantabria y la falta de gobiernos serios incluso habiendo sacado mayorías absolutas, pues era la excepción.

Hoy yo creo que los ciudadanos de Cantabria valoran muy positivamente que hayamos cortado esa historia que a mí me dejó traumatizado, porque yo aquella historia no quiero volver a verla en esta Comunidad Autónoma jamás, y desde luego en la medida en que nosotros estemos en la política no volverá a ocurrir.

Por eso el primer empeño del Gobierno ha sido desde el primer día la estabilidad, y creo que somos un ejemplo de coalición, ya no a los ojos de los ciudadanos de Cantabria. Yo cuando viajo fuera de Cantabria me dicen que la imagen de esta coalición y de la y de la estabilidad que da este gobierno es superior incluso a la estabilidad de gobierno que dan mayorías absolutas, somos un espejo, yo creo que eso es muy importante.

Y este es un Gobierno, además, honrado, cercano, y además es un Gobierno reivindicativo, como voy a demostrar luego; profundamente reivindicativo, como prometí en mi discurso de investidura, lo que pasa es que la reivindicación ahora, desde el Gobierno se hace de otra manera y es mucho más eficaz. Gracias a todo ello la situación de Cantabria está marcada por la normalidad, eso no lo duda nadie, la capacidad para hacer frente a las preocupaciones reales y la necesidad de los ciudadanos, esa capacidad se refleja cada día en la labor del Gobierno, en la gestión de sus Consejerías y por supuesto, en la relación con el resto de Administraciones Públicas.

La estabilidad política y los principios que guían la acción de Gobierno son nuestra primera ventaja para hacer frente a la situación que se avecina.

Vamos a ver, desde mi punto de vista, qué es lo que está ocurriendo, y voy a dar el comienzo de esta historia, ya sé que alguno no querrá que lo recuerde en un episodio dramático que el Gobierno del Sr. Bush con el apoyo desdichado de los Gobiernos, en aquel momento, de Inglaterra y de España llevaron a cabo el día 22 de octubre del 2004, aquello fue la mayor desdicha que ha ocurrido probablemente desde la II Guerra Mundial, de cuyas consecuencias tardaremos en recuperarnos. Pero no es una opinión del Presidente de Cantabria, yo creo que está fuera de cualquier duda la solvencia del premio Nóbel de economía Joseph Stiglitz.

Les recomiendo que lean ustedes el reciente libro titulado "La guerra de los tres mil billones de dólares", que es el comienzo de la crisis financiera en Estados Unidos cuando hay que tapar un agujero de ese calibre.

Si además unimos que para eso la bajada de los tipos de interés incita a la banca americana, que está en una situación dramática, la banca americana está en una situación dramática, hasta el punto que los bancos, alguna vez lo he dicho, en América ahora mismo se califican en tres clases: los que están mal y lo dicen, los que están mal y no lo dicen y los que no saben como están.

Hay auditorias en marcha que están asustadas ante los datos que están saliendo, con cantidad de directivos en la cárcel.

Al hilo de la falta de liquidez, de la apertura de los créditos del sistema federal americano, se embarcan en créditos de dudosa solvencia, con hipotecas, no como las que analiza la banca

española, afortunadamente, y llevan a una situación de agujero financiero incalculable, ¡claro!, alguien dirá ¿Qué tiene que ver Estados Unidos con Europa y con España?

¡Pues bueno!, a los que estudiábamos economía hace cincuenta años ya nos decían que si Estados Unidos tosía, en Europa neumonía, como mínimo.

Esto se ha extendido al resto de la economía Europea, pero lo que es más grave todavía de la crisis de Irak: todavía recuerdo cuando la Ministra de Asuntos Exteriores apareció en un Telediario, para analizar cual iba a ser la primera consecuencia de la guerra de Irak, la bajada del precio del petróleo. Vamos, un vaticinio absolutamente terrible, porque aquel día, el 22 de octubre del año 2004 el barril de petróleo se movía entre los 26 y 28 dólares, y no sé si estaremos hoy en 140 o 144.

Esta situación en una economía dependiente absolutamente del petróleo, por lo menos la española, que tiene una factura petrolera importantísima, pues ha generado un coste de materias primas increíble, hombre, se han unido malas cosechas, se ha unido también una situación de países emergentes que demandan cada día más materias primas y se ha unido también una situación específica de España de una burbuja inmobiliaria, que todos veíamos venir porque no era normal que en una legislatura España construyese más viviendas que toda la Unión Europea; esa es la situación en la que estamos.

Las consecuencias: hay quien habla de recesión hay quien habla de crack, hay quien habla de crisis, bueno, vamos a ser rigurosos y vamos a hablar del término de lo que está ocurriendo ahora, lo cual no quiere decir que a lo mejor el año que viene lo tengamos que variar.

Estamos, en una profunda desaceleración de la economía española, porque hemos crecido por encima del 4 por ciento, en concreto Cantabria un año al 4,6, y los datos que ha dado el señor Solbes y el Presidente del Gobierno hace unos días nos dicen que se va crecer por debajo del 2.

Ahora, tengo que advertir una cosa, no se hable de recesión porque eso está perfectamente definido en economía, son dos trimestres consecutivos de crecimiento negativo, cosa que todavía no se ha dado, ni mucho menos de crack.

Pasar de un crecimiento del 4,3 a un crecimiento del 2 es un palo tremendo, sin duda ninguna; porque si que está demostrado más o menos que en España si no se crece por encima del 3 por ciento, no se genera empleo neto, y la economía cántabra no es ajena a esta desaceleración mundial y española. Pero les voy a decir una cosa, nosotros afrontamos la crisis con mejores condiciones que en otros territorios.

El otro día, se me acercó en la Expo de Sevilla un ministro que es el que estos datos, que voy a dar

el nombre, el Ministro de Industria, y me dijo: según nuestro análisis, la economía de Cantabria es la que mejor va a soportar esta situación, dicho en la Expo de Zaragoza el otro día.

Cantabria está creciendo menos, claro, que en el 2007, pero seguimos creciendo, en el primer trimestre, un 2,68 por ciento, la media nacional, pero hay un elemento diferencial muy importante, y muy positivo, porque además en las crisis puede ocurrir que se refuercen determinadas tendencias, y algunas tendencias no positivas, se abandonen.

Por ejemplo, Cantabria tiene más peso en la construcción que en el conjunto de España, ha llegado a aportar en estos años pasados hasta el 11 por ciento cuando la media era de 9; es por lo tanto, una de las regiones donde la desaceleración en la construcción ha sido mayor.

Y todos sabemos que esta es una región atracción de viviendas de segunda residencia, de gente del País Vasco, de Castilla, doble vivienda, y hemos comprobado como en este trimestre cuando el crecimiento de la construcción en España ha subido un 1,4 en Cantabria el palo ha sido mucho mayor, porque solo ha crecido el 0,4.

Pero el dato bueno, nosotros siempre hemos apostado desde este Gobierno, y voy a hacer mucho hincapié hoy en mi discurso en el tema de la industria, porque siempre hemos dicho que la industria es el sector más estable de la economía, el que genera más empleo de los que no sean empleos coyunturales de verano.

Pues bien, frente a un crecimiento de la industria a nivel nacional de poco más del 1 por ciento en Cantabria, ha crecido el 2,41; uno de los mayores crecimientos de España en este trimestre; 1,4 frente al 2,41 ese es un buen camino.

Nosotros creemos que es mejor crecer en industria que no en factores coyunturales de una industria en ladrillo que, tendrá su crecimiento lógico pero que no era acorde con las necesidades de la población.

Qué reflejan estos datos, que nuestro patrón de crecimiento se está equilibrando, el Consejero de Economía lo ha advertido varias veces en ruedas de prensa, desde hace meses.

Hay una tendencia que indica que Cantabria está consolidando el sector industrial, entonces, yo digo que este crecimiento con ser bajo es mucho más sólido e indica cosas más positivas que el decremento que tenemos en el sector de la construcción.

En esta coyuntura hay que analizar el comportamiento del mercado del trabajo. Si comparamos los datos del primer trimestre del 2008 con el mismo del año pasado, la encuesta de población activa, ya sé que empiezan a manejar datos del paro registrado; vamos a ver, la encuesta que

Europa utiliza, -pero ya desde hace años, no es un tema nuevo-, a efectos de cualquier tipo de ayuda, subvención parámetro, es la EPA, ¡eh!, no vengamos aquí con otras estadísticas la EPA, Encuesta de Población Activa.

La Encuesta de Población Activa, tenemos que con relación al primer trimestre del año pasado, en este trimestre tenemos: 7.700 activos más. No es mal dato. Y 1.400 parados menos. Una tasa de empleo, del 53,27 frente al 51,92. Y una tasa de paro, del 6,38 frente al 7,8 de 2007. Y en concreto, 5.700 afiliados más a la Seguridad Social.

Yo he vivido los últimos 25 años, siempre con una economía de Cantabria que tenía dos puntos de paro más que la media nacional. Eso era desde el año 1979. Dos puntos más que la media nacional. Bueno, pues desde que está este Gobierno, son dos puntos menos, como mínimo.

Pero hay un dato... -luego por la tarde hay aquí un debate amplio- Igual nos perdemos el partido de fútbol; pero bueno, esto es más importante, creo yo.

Pero voy a dar otro dato significativo. Yo creo que este debate es muy importante; porque yo estoy ahí sentado como Presidente del Gobierno y, ¡claro!, todo el mundo me alude y tal. Yo no voy a salir aquí a replicar. Hoy es el día en que el Presidente debe ser objeto de todas las críticas, porque hay tiempo suficiente para hacerlas, para replicar, contrarreplicar.

Pero voy a dar otro dato muy significativo. Para mí, muy importante. Importante para todos los que entienden un poco de la economía.

Los bienes de equipo, la importación de bienes de equipo de la industria de Cantabria, en el primer trimestre ha crecido un 18,5. Tenemos que explicar qué son bienes de equipo, para alguno que no sepa lo que significan. El bien de equipo se define como un bien que sirve para producir otros bienes. Ésa es la definición. Bien que sirve para producir otros bienes.

Cuando una empresa apuesta por invertir en bienes de equipo es que la coyuntura no la puede ver muy mal, porque es una inversión a largo plazo para producir otros bienes. Y somos la Comunidad Autónoma donde más ha crecido la importación de bienes de equipo. Es decir, nuestras empresas están invirtiendo para producir más.

No se entendería que grandes empresas de Cantabria fueran a comprar ahora maquinaria que van a tener parada. ¡Hombre!, yo creo que tendrán un horizonte de perspectiva favorable. No, esto es impenable. Aquí no vale reír desde el escaño, hay que subir aquí a dar explicaciones. Hoy sí, hoy es el día en que hay que salir aquí a argumentar, argumentar.

Con estas cifras, por lo tanto, no se puede trasladar a la opinión pública una imagen catastrofista. No se puede ser catastrofista. Hay que

reconocer la realidad, que es la que yo he dicho, situación complicada pero no catastrofista. Que esa opinión, no la tienen los empresarios de Cantabria en este momento, ninguno. Por lo menos, los importantes con los que yo hablo.

¡Hombre!, vamos a ver. Si "Solvay", "Armando Álvarez", "Bridgestone", "Banco Santander", "la Boss", "Nissan". Yo, no voy a ir a preguntar a "pipas Fernández". Yo hablo con los grandes empresarios que crean empleo, que tienen industrias de 1.000 trabajadores y no ven la situación de catástrofe que ven algunos. Y no señalo a nadie.

Vuelvo a mencionar al Consejero de Economía. Me acuerdo de cuando estábamos creciendo al 4 por ciento, el Consejero de Economía ya advertía que teníamos que hacer una reorientación del crecimiento. porque iban a venir tiempos peores, hacia el sector industria. Y yo creo que eso lo estamos consiguiendo.

Yo creo que tenemos credibilidad. Hemos diseñado medidas en base a la única receta eficaz que se conoce, porque esto está todo inventando. Desde que ocurrió lo que ocurrió en el año 29, en Estados Unidos, y apareció un providencial Economista que pasa por el gurú y salvador del sistema de la economía social de mercado, o de un capitalismo atenuado, que es Keynes, pues es la obra pública.

Porque, ¡claro!, aquí he oído en la Tribuna: que hay que tomar medidas para corregir la inflación desde Cantabria. Bueno, a mí, eso, sinceramente, me causa broma; ¿Es una broma?.

Ahora, sí podemos hacer desde Cantabria medidas mínimas; porque esto cuando viene una coyuntura, la economía, hay una definición, la más exacta: son ciclos, ciclos; permanentemente son ciclos, igual que la Bolsa. No se puede parar que la marea suba, poniéndote en la playa del Sardinero, quieta el agua, el agua sube.

Ahora, sí que hay que intentar una cosa; que en época de crisis, la crisis sea menor. Y en época de bonanza, que la bonanza sea mejor. Es lo que ha ocurrido en la coyuntura de bonanza, que Cantabria se ha comportado mejor.

Y lo que tenemos que intentar ahora es que en la época de crisis, la crisis sea menor. De ahí que hayamos puesto en marcha una serie de medidas de inversión pública, algunas de las cuales ya aparecen en el Boletín Oficial de Cantabria con la primera licitación de obras. Y se van a hacer una serie de medidas complementarias muy importantes.

Primero, la puesta en marcha inminente de nuevos proyectos de suelo industrial. Marina-Medio Cudeyo y el Ecoparque de Reocín.

Yo les rogaría que cada vez que sacamos un polígono industrial, no nos salgan a protestar. ¡Hombre!, exijan que lo hagamos cuanto antes, pero

no pongan pegas; ni a ver dónde lo vamos a poner, ni si quitan las vistas. No, no. Esto está previsto en el POL. Y en el POL, hay previstos unos polígonos y hemos aprobado unos PESIR y vamos a hacer un suelo industrial en Marina-Medio Cudeyo. Irreversible. El Ecoparque de Reocín es otra realidad.

Hemos puesto en marcha el desarrollo del Plan de Energía Eólica, que vendrá acompañado no solamente de la ubicación donde se van a poner esos famosos molinos para producir energía, sino de dos proyectos industriales muy importantes que veremos dentro de poco.

Y la puesta en marcha del segundo Plan de Gobernanza que ha sido esbozado ayer por el Consejero de Economía.

El Gobierno de Cantabria, creo que supo aprovechar favorablemente la coyuntura anterior, Hay un dato que no se había producido en la historia de Cantabria, en la legislatura anterior este Gobierno -no digo por la labor del Gobierno, la coyuntura vino así, pero algo habremos hecho nosotros- se crearon 40.000 empleos netos; 40.000 empleos netos es una cifra extraordinaria de empleos: 40.000. A veces pensamos, no, que no damos cifras; 40.000, para una población de 560.000 habitantes es un hito. Lo que hicimos en la anterior legislatura. Es decir, quiénes pagaban a la seguridad cuando entramos, quiénes pagaban cuando hemos salido: 40.000. Y vamos a crear en ésta como mínimo -y es otro compromiso que lanzo aquí- 20.000.

¡Hombre!, si en dos legislaturas este Gobierno es capaz, la primera parte la cumplió: 40.000, de añadir otros 20.000 más, es una transformación social de Cantabria sin parangón en la historia. Esto es así.

Y este Presidente y todos los miembros del Ejecutivo confiamos en la economía de Cantabria, por lo tanto. Tenemos en una confianza, creemos en el dinamismo de nuestros empresarios, de los ciudadanos, de los sindicatos. Y sabemos que si trabajamos juntos y coordinados, de esta situación vamos a salir fortalecidos. Este es el objetivo del Gobierno que está presente en todas las prioridades que vamos a plantear en esta legislatura.

Financiación autonómica, que es un tema importante de este año. Yo creo que aquí sí podemos estar de acuerdo todos; creo yo, ¡eh!.

¿Cuál es la idea que lleva el Gobierno de Cantabria a Madrid y que ya ha sido esbozada por el Consejero de Economía en las reuniones previas que ha habido y donde el Presidente del Gobierno de Cantabria ya ha dicho públicamente una serie de cosas que creo que son verdades absolutas, absolutas.

Yo, cuando oigo a Comunidades Autónomas que dicen: población, eso es lo justo, población, si es muy fácil, dividamos cantidad entre población, al final son servicios a los ciudadanos. Eso dicen unos.

Otros: balanza fiscal. No, que se reciba en función de lo que se paga.

Nos estamos cargando el principio fundamental, de por qué a partir del año 32 en el mundo empezaron a funcionar los impuestos. Los impuestos, que fueron también una idea de Keynes, cuando dice: hombre la economía liberal sin la actuación del Estado, genera concentración de riqueza en los ricos y más pobreza en los pobres. Tiene que haber un efecto corrector que tienen que hacerla los impuestos.

Los impuestos tiene que ser como una pala excavadora que ve un montículo, mete el cazo y rellena el terreno. Los impuestos están para quitar a los que más ganan y devolverlo a los que menos ganan. Y a nivel territorial, lo mismo; lo mismo.

¿O es que no es un principio que intentemos que cada día haya menos diferencias entre los ricos y los pobres y que haya menos diferencia entre Extremadura y Cataluña? Creo que sí. No creo que haya ningún Gobierno que diga lo contrario.

Según ese criterio y partiendo de la definición de lo que es un impuesto, quienes hablan de población y hablan de balanza fiscal, no están siendo ni solidarios ni están interpretando bien el sentido de los impuestos.

-Vamos a ver- Cualquier persona que nos escuche, y a mí me tienen ocasión de oír a veces cuando explico esto en otros sitios y te dan la razón, es que todos los ciudadanos de España tienen derecho a tener los mismos servicios: ¿sí o no?. Yo, a veces digo: igual en el Paseo de Pereda que en Polaciones o en Soba; ¿lo mismo el de Madrid que el de Soba? Sí. ¿Tienen derecho a una buena carretera? Sí. ¿Tienen derecho a una escuela? Sí. ¿Tienen derecho a la Sanidad? Sí.

Bien ¿Cuánto cuesta dar en Madrid, a 10.000 niños, un servicio de educación, o un servicio de hospital? -estando todos juntos- Naturalmente, con diez escuelas en un área de no se qué y un hospital. ¿Pero dónde tenemos nosotros los 10.000 niños, los 10.000 pacientes? Es que en Cantabria, no hay manera de recorrer un kilómetro sin que no viva alguien. Uno cuando va en coche por el Páramo de Masa, pues te encuentras poblaciones de 5.000, luego otro de diez, otro de cinco. La prestación de ese servicio es mucho más barato porque en Cantabria tenemos una orografía y una dispersión de población tan grande que los costes de hacer una carretera, un consultorio, una escuela, es mucho más alto. Eso, yo creo que lo entiende cualquiera.

Y ahí, hay una serie de Comunidades que estamos en el mismo saco. Naturalmente que tenemos aliados en esta teoría frente a la población y la balanza fiscal; ahí va a estar con nosotros -ya lo digo- Galicia y Asturias. El día 30 vamos a celebrar una cumbre aquí en Cabárceno, con los asturianos; porque no vamos a ir solos a esto.

Pero yo sí he recibido, por parte del Gobierno, una sensibilidad a este planteamiento, que es de pura lógica: ¿Cómo la población? ¿Y la dispersión y la orografía y el envejecimiento de la población, el coste de los servicios? Y aquellas poblaciones que tienen una cantidad de residentes no censados.

Bueno, pues todo eso es lo que nosotros llevábamos allí con el criterio de equidad, solidaridad suficiente. Esa es la posición del Gobierno, radical. No vamos a consentir que imperen otras Comunidades con más peso político. Nosotros vamos a defender algo que además es de pura justicia.

Defendemos por tanto esas peculiaridades de Cantabria. Y mientras tanto pues vamos a intentar desde Cantabria también mejorar el tema de la recaudación fiscal; no con más impuestos, sino de manera más eficaz, porque vamos a crear la Agencia Tributaria de Cantabria que yo creo que va a dar buen resultado.

La mayor cesión de Tributos del Estado, el incremento de la capacidad normativa sobre ellos y la mayor participación en su gestión conllevan una mayor responsabilidad para la Comunidad Autónoma. Y la vamos a gestionar a través de esa Agencia Tributaria que supondrá el establecimiento de espacios fiscales propios. Espacios, lo cual implica un indudable paso adelante en el desarrollo del autogobierno.

Nuevas competencias. Ya he recibido yo ayer una mala noticia en esta materia. Una mala noticia interna. Porque yo de verdad que en esta posición que he dado antes de cómo tenemos que ir a Madrid a negociar la financiación, yo creo que no tendría que haber ninguna diferencia, todos somos cántabros; unos serán de Santander, otros de Polaciones, otros de Soba, pero cántabros, que la conocemos la Región.

En el tema de las competencias, de asumir nuevas competencias. Yo dije desde el principio cuando se desató esa ola de: un Estatuto para mí y yo más, que no había prisa; yo lo dije. Ahora, una vez que se han aprobado seis y hay otros cinco en marcha, y que tienen bastante que ver luego con el funcionamiento de las Autonomías, incluso de la financiación, yo creo que es el momento de empezar a hablar, sobre la base que ésta es otra materia que no creo que nos diferencie mucho, a ustedes de nosotros; aquí no hay conflictos de lengua, de nación. Nosotros queremos lo que han aprobado otros y que nos beneficie.

Se ha encargado un estudio. Y creo sinceramente que es una labor a la que yo invito, a los Grupos Parlamentarios, a iniciar esos contactos. Algún Partido ya lo ha hecho. Lo que yo he leído en la prensa, pues me ha desmoralizado; ¡qué quieren que les diga!. Yo pensé que iba todo el mundo a decir: ¡venga, el lunes vamos a empezar a hablar!. Sinceramente.

¡Hombre!, es que nos vamos a encontrar con

que todo el mundo aprueba los estatutos. Y en Cantabria, que no hay ningún problema de orden mayor, ¿Qué problema tenemos en Cantabria para llegar a un Estatuto consensuado de 39, aquí en la Cámara? Yo no le veo... luego, luego sales aquí.

Treinta y nueve. ¿Por qué va a haber un problema?. Hoy es un día en que podemos ser un poco respetuosos con el que está hablando, porque hay tiempo de sobra. Aquí vamos a hablar todos hoy. Y ¡claro!, estoy dando muchos datos para que luego se critiquen y... Pero ¡claro!, luego también intervengo yo otra vez.

En el tema importantísimo del Estatuto ya he dicho. A) nuevas competencias. Sí, muy importante lo que ha ocurrido al final del año pasado. Que ha habido Comunidades Autónomas que no se han atrevido a hacerlo y nosotros hemos dado un paso; tengo que felicitar al Consejero de Presidencia por la gran negociación que ha hecho en el traspaso de la Justicia.

Por lo que me han dicho de fuera, algún que otro especialista en la materia, se ha hecho una negociación extraordinaria, bien hecha. Y bien hecha es con dinero. Porque ¡claro!, puedes tener muchos artículos, muchas competencias, pero no hay pasta y no hay nada que hacer. No, no, se ha hecho muy bien.

Y yo estoy seguro que los cántabros van a percibir, de aquí a tres años, un cambio radical en un servicio público fundamental y que posiblemente, a nivel de España y en lo que toca a Cantabria, es una de las cosas que peor funciona. Eso la gente está..., bueno, siempre nos ponen a nosotros y a los jueces como los malos; la Administración de Justicia en conjunto.

Llevamos seis meses, pero hemos puesto en marcha una serie de medidas que van a empezar a notarse. Lo primero, a pesar de lo que ha dicho mi admirado Portavoz, el Sr. Albalá, que ha tenido aquí unas intervenciones muy correctas y muy bien llevadas a cabo; pero ¡claro!, yo voy a redundar en la crítica que él hizo del Sr. Mediavilla. Si ha habido algún tema que está consensuado y hablado, otra cosa es que a usted no le hayan llamado; pero bueno, ¿A quién se ha llamado?.

Yo supongo que si el Sr. Mazón, aparte de traer al Parlamento y explicar por qué hacemos esto, a la hora de hacer un puente y tal, llamará a ingenieros de caminos, a expertos.

¿Qué ha hecho el Sr. Mediavilla? Poner de acuerdo al Poder Judicial, al Ministerio de Justicia, las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, los Ayuntamientos, los Colegios Profesionales, los abogados, los procuradores, los graduados sociales, los registradores de la propiedad, los notarios. A todos, y han dicho: bien, para adelante.

Al Sr. Albalá, pues ¡hombre!, una llamada de teléfono también se podía haber hecho. Pero yo creo

que hay que consensuarlo ahí, y luego traerlo aquí.

Yo, desde luego, si mañana tengo que presentar aquí alguna cosa sobre un tema que no conozco muy bien voy a ir a los expertos y luego lo explico aquí.

Pero ¡claro!, una unanimidad de éstas, yo no la había visto en Cantabria casi nunca y se ha conseguido. Esto viene muy amarrado, pero por los implicados.

El día 1 de enero, entró en vigor el Decreto por el que se ha constituido el Consejo Asesor de Justicia de Cantabria. -Sr. Albalá, más sobre lo mismo- Además de haber traído esto consensuado, ahora hay un Consejo Asesor, también formado naturalmente por gente experta. Aquí no hay gente que no tenga nada que ver con este medio. Está: el Poder Judicial, Ministerio Fiscal, Secretarios Judiciales, Instituto de Medicina Legal, trabajadores al servicio de la Administración de Justicia, representantes de los abogados, procuradores, graduados sociales.

Dada su composición y ser un órgano tan amplio, pues cuando algo vaya mal dirá el Consejo: "Oiga, esto hay que cambiarlo". No creo que usted luego venga aquí criticar a estos. Yo, sinceramente, hay cosas aquí que no las entiendo; porque en esto es que se ha hecho impecablemente. Claro, a la hora de hablar aquí se puede estar una hora hablando de lo que sea, pero si hay alguna cosa que se ha hecho con consenso es: la transferencia de Justicia, me consta la cantidad de reuniones que celebraron con los implicados, jueces, todo el mundo. Y ahora, la creación de este Órgano Asesor.

Pero también hemos constituido la Mesa Sectorial de Justicia, el 23 de febrero. Y las de la Comisión Mixta con la sala de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia de Cantabria. Y con los Secretarios Judiciales, el 3 de marzo.

Sólo queda pendiente una: la Comisión con la Fiscalía Superior. ¿Por qué? Porque todavía no hay Fiscalía Superior en Cantabria. Y un acuerdo que está pendiente con el Ministerio Fiscal a nivel nacional.

Ahora, la Fiscalía tiene unas competencias mucho mayores de las que tenía antes, por lo menos ahora es una Fiscalía equivalente a lo que antes era el Presidente del Tribunal Superior de Justicia de Cantabria, que la Fiscalía no tenía el mismo rango, es el Fiscal de todos.

En este tiempo hemos hecho frente a una huelga, como en todos los sitios, pero la hemos solucionado. Hemos solucionado la huelga y se han firmado cosas que en otros sitios se han resistido a firmar.

Por ejemplo, el nombramiento diario a medida que las necesidades del servicio lo demanden de funcionarios interinos; el reforzamiento de la plantilla, en los supuestos demandados por la Sala de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia de

Cantabria; la implantación de un sistema de control horario de los funcionarios. ¡Cuidado!, que aquí se había intentado y no había manera; bueno, si hay que fichar.

La publicación en el Boletín Oficial de Cantabria, el 30 de abril, del Pliego de prescripciones técnicas y administrativas para la adjudicación del proyecto de ejecución de la nueva sede judicial de Torrelavega. Atención los Diputados de Torrelavega, que gracias a la colaboración con el Ayuntamiento verá la luz en la finca del Carmen; una gran noticia. Esta es una gran noticia porque van a tener un espacio físico extraordinario.

El Consejo de Gobierno, aprobó el 22 de mayo, el Plan de modernización de la Administración de Justicia, informando favorablemente por el Consejo Asesor de Justicia, con el objetivo de mejorar las infraestructuras, modernizar la Administración con la implantación y extensión de la Tecnología de la Información y de la Comunicación; lo que se llama el TIC. Reorganizar la prestación del servicio y aumentar su calidad mediante una mayor y mejor formación de todos los implicados en esta prestación.

En el plan concreto de acciones; algo que se venía demandando, por lo menos a mí cada vez que me encontraba con los Presidentes de los Tribunales Superiores de Justicia, me decían: "hay una dispersión de espacios que hace que no podamos ser eficaces, ni podamos meter tecnología". Bueno, pues en Santander se pasa de siete sedes a dos. Esto es un gran logro: las Salesas y la calle Alta. Y el antiguo convento de Santa Cruz y de la antigua Audiencia, que son los que van a recoger ahora todo lo que había en los otros sitios.

Y en Torrelavega, de tres sedes, pues vamos a estar en el Palacio de Justicia ya licitado. Eso es un cambio importantísimo.

La modernización que estamos acometiendo sigue también la construcción de nuevas instalaciones. ¿Cómo? El Instituto de Medicina Legal, en el complejo universitario Marqués de Valdecilla. Y la mejora de las infraestructuras existentes; para lo cual tenemos previsto crear un aparcamiento en los Juzgados de Medio Cudeyo, acondicionar el Archivo Judicial y ejecutar otras mejoras en Laredo, para facilitar el acceso de personas con discapacidad.

Estamos invirtiendo en tecnología, al servicio de la Administración de Justicia; una de las grandes demandas, se ha dicho, al hilo de esta huelga de Madrid: que es que no hay ni ordenadores. Con la implantación de un núcleo central de comunicación con el Gobierno de Cantabria y el Ministerio de Justicia y salida a Internet.

Y vamos a renovar el parque informático, dotando de equipos portátiles a jueces, a fiscales, a magistrados y a forenses. La renovación de equipos, se va a acometer por orden de antigüedad hasta un 30 por ciento anual. Con lo cual, al final de la legislatura para todos.

La conexión de los Juzgados con el exterior; la informatización, interconexión y digitalización de los Registros Civiles de Cantabria; la reorganización de la oficina judicial y la potenciación de la formación de los operadores jurídicos completan esta línea de trabajo.

Como hoy me he referido antes a ello, hago un llamamiento a que en la reforma del Estatuto que yo creo que es el momento oportuno, porque ahora va a entrar en esta línea toda España; hago un llamamiento al Partido Popular, a que reflexione sobre lo que ha dicho ayer, e insto, pido, sugiero, a los Grupos Parlamentarios que en lugar como se hizo en otra ocasión, cuando se reformó el Estatuto, se haga en Sede parlamentaria a través de los Grupos; pero yo como Presidente, en nombre del Consejo de Gobierno, digo: lo que no era una prioridad hace tres años, ahora puede serla, puede serla, yo creo que sería bueno.

Política económica. La meta del Gobierno ya he dicho que es la que hemos anunciado siempre, seguir creciendo más en épocas boyantes, decrecer menos en épocas de crisis.

Hemos llegado ya a un presupuesto en el 2008 de 2.400 millones de euros con un incremento del gasto no financiero que fue del 6,8.

Para el año 2009, las cuentas públicas, tienen que estar equilibradas, eso está acordado en el Consejo de Política Fiscal y Financiera y las previsiones, adelanto, de crecimiento, tendrán que estar alrededor del 2 por ciento. Se va a pasar de un 6,8 a un 2 por ciento.

Teniendo en cuenta esta coyuntura de desaceleración, el incremento del gasto público va a ser moderado y se va a destinar, y esta es una línea que anuncio, a políticas sociales fundamentalmente.

Las grandes infraestructuras de modernización de Cantabria, se van a realizar a través de fórmulas de financiación público-privadas.

Cuando yo digo que el presupuesto puede estar en torno a un crecimiento del 2, no quiere decir que dejemos al margen las grandes obras pendientes que tiene esta Comunidad Autónoma en materia de infraestructuras, pero vamos a buscar otra fórmula.

Y esa fórmula, ya fue ayer, esbozada por el Consejero de Economía, porque a pesar de las reticencias que ha habido aquí, seguimos pensando que el instrumento adecuado de orientación y de planificación, es el Plan de Gobernanza, que va a iniciar ahora el periodo 2008-2011, y que ha sido probablemente acogido en todos los sitios, menos por parte de la oposición en este Parlamento.

Se ha visto bien en Bruselas, en Madrid, en los círculos empresariales, menos por parte del Partido Popular en Cantabria, todo el mundo lo ha visto bien.

El objetivo fundamental del nuevo plan sigue siendo que Cantabria se instale entre las regiones más ricas, más prósperas. Para lograrlo, haremos una apuesta firme por las políticas sociales, especialmente, la atención a la dependencia, la vivienda, la sanidad, la educación, el empleo de calidad.

Además nos volcaremos en la consecución de una Comunidad cada vez más eficiente en materia de industria, el gran reto de Europa con América, y el gran reto de España con Europa, y que dió lugar a una reunión del Presidente del Gobierno con todos los presidentes de España, es el desfase tecnológico que tiene España y que en concreto tiene Cantabria.

Por lo tanto, hacer hincapié en el desarrollo del I+D+I y la mejora de los servicios de la administración, las infraestructuras, y el transporte, van a ser unas prioridades en ese Plan de Gobernanza.

También incluirá el Plan de Gobernanza un claro impulso de la sostenibilidad a través de políticas medioambientales, del desarrollo rural y la gestión del territorio y del agua.

Sin apartarnos del marco económico, quiero anunciarles que el próximo año 2009 estará operativo el Instituto de Finanzas, cuya ley de creación, se encuentra ya en fase de tramitación parlamentaria. Se trata de un instrumento clave para el desarrollo económico de Cantabria ya que va a permitir obtener un mayor volumen de recursos financieros para ejecutar políticas públicas, garantizando las estabilidad presupuestaria y de iniciativas privadas que sean consideradas estratégicas para el desarrollo regional.

El Instituto de Finanzas supondrá un avance importante en la nacionalización de la política financiera y económica del sector público, empresarial y fundamentalmente de la Comunidad Autónoma.

Permitirá una mayor eficiencia en la gestión financiera y presupuestaria, al actuar como agente financiero del sector público.

Nuestra previsión es que en el 2009 se superen los 300 millones de euros- digo bien. En el 2010, 345 millones de euros. Y en el 2011, 397 millones de euros. Eso es lo que pretendemos mover a través de este Instituto.

Por otra parte, las actuaciones de política económica dirigidas directamente a los ciudadanos, quiero destacar dos. La campaña "Cantabria en red 2008" y el programa "Comercio en Cantabria".

"Cantabria en red 2008", prosigue el esfuerzo que desde el año 2004 está realizando el Gobierno para fomentar la llegada de las nuevas tecnologías a todos los hogares, impulsando ahora las conexiones en banda ancha mediante acceso gratuito.

Recuerdo que hace unos años, en algunas estadísticas que se leían, daba un poco de pena ver que Cantabria estaba a la cola en los hogares que tenían incorporado Internet.

Pues bien, nos proponemos en esta nueva edición que el 50 por ciento de los hogares de Cantabria tengan conexión a Internet, antes del otoño de este año; 50 por ciento. Lo cual, nos va a situar a la cabeza de España, junto a Cataluña, Madrid y el País Vasco. Es decir, las cuatro importantes.

Además hemos continuado el despliegue de infraestructuras para proporcionar conectividad al medio rural. De hecho ya hemos superado los 250 pueblos conectados a Internet; 250.

Por lo que respecta al programa de "Fidelización del comercio en Cantabria", nos ha permitido profundizar en la modernidad del sector. Saben ustedes que hay una tarjeta de comercio de Cantabria que ofrece puntos canjeables por descuentos en compras. Y en 6 meses, entre noviembre y abril pasado, 70.000 cántabros habían recibido un total de 30 millones de puntos, por 223.000 compras a través de la tarjeta. Lo que ha supuesto una facturación adicional a la que venían haciendo de más de 12 millones de euros para este comercio.

Política de empleo. En el actual contexto económico, la situación del empleo presenta rasgos preocupantes, pero al mismo tiempo optimistas. Es cierto que al hablar de puestos de trabajo, nunca será suficiente; porque incluso cuando nos dio la EPA un paro del 4,60 –creo que fue el record de todos los tiempos- pues uno no quisiera tener a nadie, pero yo creo que si en alguna cosa este Gobierno y Cantabria ha tenido avance ha sido en el empleo.

Bueno, bien. Del año 2003 al 2007; les suenan estos datos, ¿no?. La población ocupada ha pasado de 206.700 –atención, esos son datos. Y aquí hay gente que trabaja en ese medio- Había 206.700 cuando hemos llegado nosotros. ¿Cuántos había en el 2007, ó cuántos hay?: 263.500. Es decir, 56.800 puestos de trabajo creados.

Yo, sinceramente, creo que deberíamos sentirnos orgullosos todos los cántabros: las empresas, los trabajadores, el Gobierno; 56.800 puestos de trabajo creados de finales de 2002-2007.

Hemos marcado el mínimo histórico de paro. Fue una coyuntura especial de la EPA, que fue el 4,63 por ciento, en el cuarto trimestre de 2007. Y la tasa de actividad ha crecido 6 puntos, que esto es muy importante. Seis puntos. Todavía estamos un poco por debajo de la media. Pero bueno, vamos ya llegando a alcanzarles.

Los últimos datos correspondientes a mayo de 2008, confirman que Cantabria, a pesar de la situación que vivimos, sigue generando empleo con 1.923 nuevos cotizantes a la Seguridad Social

respecto al mes anterior, en términos interanuales un crecimiento del 1,63 por ciento.

El crecimiento es menor ¡claro! que en épocas anteriores pero contrarresta el catastrofismo que se hace, sinceramente creo que además en eso sí tiene razón el Presidente del Gobierno que dice es que el catastrofismo y el pesimismo crónico no contribuye para nada a tranquilizar a la gente ¡hombre!. Yo es que se llega a alarmar tanto que yo viví una situación el viernes anterior a la huelga de transporte, que esto es comprobable, fui a una gran superficie comercial y no se podía entrar, las colas comprando productos alimenticios tenía cada puesto cien metros y yo digo que pasa, la psicosis, una psicosis de desabastecimiento, y la gente sacaba sacos de patatas.

Pero bueno va a llegar aquí una guerra, hasta los propios directores estaban asustados, claro luego se tiraron seis días sin vender nada; pero la gente decía hay que hacer acopio, hombre es que si creamos una situación de que esto se hunde, se hunde, se hunde, pues hombre hay un momento delicado, muy delicado pero vamos a salir, bueno hasta el Sr. Rajoy lo dice, de esta salimos, así me gusta.

Estos días ha pasado por todos los platós salimos dice el Sr. Rajoy, bien eso es lo que hay que hacer hombre, que no pasa nada, pasa lo que pasa pero estas crisis se han vivido durante siglos y siglos, la economía son ciclos y los hay mejores y peores y ahora estamos en un ciclo malo, pero salimos.

Hay otro dato importante en la creación de empleo y es que en Cantabria se está creando más empleo de calidad que en la media. Por ejemplo en el año 2003 el porcentaje de contratos laborales indefinidos respecto al total de contratos era el 7,76 por ciento y en el 2006 fue el 10,99 y en el 2007 el 10,54.

Tan solo en los dos últimos dos años 24.800 personas han visto sus contratos temporales transformados en contratos indefinidos, el Gobierno ha participado en reestructuraciones necesarias, hemos tenido algunos problemas pero yo creo que ha habido una buena mano izquierda y diálogo para solucionarlo.

Hemos avalado ajustes laborales y negado otros, siempre con el rigor suficiente para que nuestros actos hayan sido confirmados por los tribunales.

Dentro de los planes de viabilidad tan solo en ayudas de carácter social en el último año hemos aportado más de cinco millones de euros, obteniendo cuantiosas ayudas del Ministerio de Trabajo.

La puesta en marcha del Consejo Cántabro de Seguridad y Salud en el Trabajo ha permitido acometer por primera vez en Cantabria una estrategia en materia de siniestralidad laboral, que es una de las lacras más importantes que tiene España y un

coste muy importante para la economía española, en la elaboración de esta estrategia ha participado el Gobierno de España, la Administración General, los sindicatos y las asociaciones empresariales.

Recientemente hemos aprobado el Plan de Empleo de Cantabria 2008-2009, con una consignación de 61 millones de euros y un objetivo claro facilitar el acceso de los cántabros a un puesto de trabajo, el Plan incluye las medidas recogidas en el acuerdo de concertación social y su primer propósito es potenciar el Servicio Cántabro de Empleo.

Todas las convocatorias de subvenciones que articulan la actividad del Servicio Cántabro de Empleo son obviamente coherentes con dicho Plan. Hasta la fecha se han publicado 20 convocatorias, Órdenes y Decretos y tramitado convenios por importe de 41 millones de euros.

Lasa convocatorias pendientes lo están por su carácter plurianual, de hecho ya están ultimadas para su tramitación por un importe cercano a los 16 millones de euros.

La otra herramienta fundamental del Servicio Cántabro de Empleo es la intermediación laboral en cuya mejora estamos trabajando, mediante la readaptación del modelo de orientación profesional actual.

Hemos puesto en marcha otras medidas en el ámbito de la modernización que tienen que ver con el desarrollo e implantación de nuevas tecnologías de la información y de la comunicación.

Este proceso modernizador incluye también la continuación de mejoras en las infraestructuras para ofrecer un servicio adecuado a los tiempos actuales.

A las realizadas en la legislatura anterior se suman ahora la de la Oficina de Empleo de Torrelavega, el Centro de Formación Profesional de esta misma localidad, con una inversión este año de 3 millones de euros.

Industria y Desarrollo Tecnológico, lo dije al principio: el objetivo de este Gobierno desde el primer día que tomó posesión, lo dijimos claramente está en el folio y medio pero muy resaltado, era la apuesta por la industria. La industria es una prioridad porque somos conscientes que esta economía se ha movido y se mueve todavía a vaivenes coyunturales de la época estival.

Es un gran valor el turismo, ha sido un gran valor la construcción derivada también de esa orografía y de esa llegada de turistas; pero lo que genera empleo estable, y de lo que hay en Cantabria un sentimiento nostálgico, es de la industria. Una vez ya me refería a ello de un estudio de la Universidad de Zaragoza, donde era curioso, hecha por la Universidad de Zaragoza, dónde había mayor nostalgia de desarrollo industrial, hace años, ¿hace años?, Cantabria.

¿Por qué Cantabria?. Porque en Cantabria hay una tradición industrial, la zona de Torrelavega, el Valle de Buelna, la zona oriental, el Arco Sur de la Bahía; hay una historia de industria, hay condiciones y añoranza para ese desarrollo industrial.

Por eso nosotros vamos a apostar decididamente por el desarrollo industrial. Luego vamos a hablar de todo el suelo industrial que se va a poner en marcha, y ya sé que ustedes siempre lo dudan, pero claro vamos apagando fuegos y hay fuegos que ya no tienen lumbre, ya no tienen lumbre; ¡claro! están hechas las obras.

Ya verán este año y el que viene la cantidad de suelo industrial que vamos a poner en marcha y de empresas que van a ocuparlo, porque lo más importante es que sabemos que ese suelo industrial se llena de empresas.

Miren, si no hubiera una idea de que Cantabria es un lugar atractivo para la inversión, primero, porque hay estabilidad política, porque hay buena situación geográfica, porque hay gente trabajadora, porque es una Región acogedora. Ustedes creen que noticias como las que nos llegan estos días..., pues no sé, la de Altadis que recorta en Europa, recorta en España y apuesta por Cantabria; pues es un dato positivo.

Que la empresa Solvay esté a punto de hacer la mayor inversión que se ha hecho jamás por una empresa privada en Cantabria. Yo creo que son datos positivos, para ponernos contentos, de verdad. Yo no concibo que un político se alegre de malas noticias para su tierra porque eso le puede restar votos o puede dar votos al que lo está haciendo.

¡Hombre! desde el punto de vista egoísta incluso, todos tenemos familia, queremos que nuestros hijos, nuestros nietos tengan una Región próspera. Cuando vienen buenas noticias no pongamos mala cara, tenemos que alegrarnos de que una multinacional como Solvay diga: se va a decidir apostar por Cantabria, como lugar de mayor potenciación de Europa. Sí, así es.

Y yo me alegro, claro, cómo no me voy a alegrar. Y si les digo que hay una serie de proyectos que en cuanto tengamos suelo van a cuajar en Cantabria de bastante importancia y trascendencia, porque Cantabria sigue siendo un lugar atractivo.

Como se constata, por ejemplo, en que las empresas de Cantabria siguen invirtiendo. Y seguimos invirtiendo en suelo industrial; vamos a hablar de esto porque es muy importante. Ahora mismo hay un hándicap en Cantabria, teníamos un hándicap de agua que deja de ser un problema; tenemos todavía un problema de energía que esperemos, que deje de serlo. Teníamos un problema de comunicaciones que va a dejar de serlo, pero falta suelo industrial.

Bueno tengo que decir, que hemos puesto en marcha...; aquí se dice en la Tribuna que no se ha

puesto ni un metro cuadrado, pues mire, más de 2 millones de metros cuadrados. Sí, sí, sí, más de 2 millones; ahora voy a resaltar todo lo que está en marcha.

Vamos a ver, Parque Científico y Tecnológico de Santander; recordarán que fue interpelación ese hueso que siempre se agarra: parque, parque, parque. El parque no creo que salga a debate hoy aquí, porque el otro día he visto de la Vicepresidenta inaugurando la primera piedra de cuatro empresas, luego el burro no sé dónde estará, ya lo quitaron. Cartel tampoco.

Allí había, como todos sabemos un burro amarrado, no había ni expropiaciones del terreno yo creo que del parque científico y tecnológico no me van a decir nada; porque claro, va uno por la carretera y lo ve lleno de maquinaria y ya están con los muros, el puente hecho, bien. Yo creo que ya no viven, porque aquello fue..., me acuerdo que se inauguró, el parque se inauguró en la campaña del año, de hace tres legislaturas, se vendió como un polígono no acabado, se hizo allí una parafernalia terrible, en aquella finca, yo no fui ¡eh!, a pesar de que yo estaba por allí cerca de ustedes, yo no fui porque me daba un poco de apuro. Porque digo: pero ¿qué van a inaugurar?, si hay un cartel y un burro amarrado al cartel, no había otra cosa. Y eso es lo que nos encontramos. Y digo: ¿qué pasa con el parque?, no si no hay terrenos, hay que expropiar al vecino; bueno, costó ¡eh! Y eso sí, tuvimos que estar dos años aquí que nos exigían a ver qué pasaba con el parque; pues primero desbloquear la situación de manifiesta situación de manifiesta ilegalidad si te metías con las máquinas, no podías entrar allí. Una vez que arreglamos legalmente el tema, a funcionar.

Hoy yo creo que no me van a hablar del parque científico y tecnológico, no me van a hablar. ¡Ah! bueno, está lleno, lleno, habrá que ampliarle porque hay más empresas que quieren estar. Y es una lástima que lo de enfrente, ese millón de metros lo dediquen a hacer casas en el Plan de Santander. No me resisto a decirlo. ¡Qué millón de metros más maravillo para con el puente conectar un parque científico con empresas y no con torres de viviendas!, que además se van a vender mal ahora ¡eh!

Yo creo que enfrente. Eso se arregla, si hubiera una buena voluntad algo comprensible. Tu llevas ahí a cualquier persona y le dices mire a la izquierda, el parque científico y a la derechas pisos. No entiendo. Ese puente para qué es, ¿para que los vecinos pasen al otro lado?. Mejor será que haya empresas; 430 empresas han solicitado ese suelo para instalarse. Tengo la lista, si queréis a la tarde la leemos. Empresas, bueno, de todo tipo, pero algunas grandes. ¡Una pena!

Bueno, tenemos aquí, en tramitación el PSIR del área industrial de Castro Urdiales, 163.000 metros, el polígono del Alto Asón, 253.000; tramitación. La segunda fase del PSIR Marina-Medio Cudeyo 1.000.452 metros; el PSIR del Llano de la Pasiega, el PSIR de Villaescusa y el PSIR de San

Vicente. Así como el gran área de desarrollo de Buelna con 400.000 metros cuadrados dedicados a uso industrial y 600.000 para uso residencial.

Cierto que ha habido aquí una sentencia, ante una denuncia, un problema de..., no de fondo pero sí de forma que obliga a retrasar este tema cuatro meses aproximadamente; pero todos ellos van a eclosionar de aquí a un año, todo este suelo.

Con el polígono de Tanos-Viérnoles y el parque empresarial Besaya, que están completados; el parque científico y tecnológico ya hemos hablado de él; el área industrial Marina-Medio Cudeyo, el proyecto ya está aprobado definitivamente y la sociedad gestora está constituida. En estos momentos está en marcha los procesos de selección del socio privado.

El parque empresarial Alto Asón, el proyecto fue aprobado el día 28 de diciembre, con un plazo de ejecución de 14 meses y una inversión de 12 millones de euros.

El polígono Llanos de la Pasiega, una vez concluido el periodo de información pública, estamos en la fase de presentación del texto refundido para su aprobación provisional.

Es que esto es muy complicado, es que partíamos de una situación de todos los sitios, suelo rústico especial protección. En algunos casos polígonos a caballo entre dos ayuntamientos. Desbloquear eso es una locura, una locura, porque la Administración en cuanto des un paso en falso y lo hagas mal, tienes una denuncia y nos pasa que te llega una sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Cantabria; por lo tanto hay que seguir todos los trámites de información pública, contestarla. Está todo en marcha. En esta legislatura están todos estos suelos urbanizados y la mayoría llenos de empresas.

El área industrial estratégica de Castro Urdiales, cuyo proyecto recibió la aprobación el día 17 de marzo. En febrero se firmó un convenio con la Junta Vecinal de Sámano para la recuperación ambiental de la Peña Santillán. Hemos comenzado la gestión con Iberdrola para asegurar el suministro. ¡Ya está!

El área industrial de Val de San Vicente, en octubre comenzó la tramitación medioambiental, la redacción del PSIR está concluida a la espera de recibir el documento de la referencia mediambiental para proseguir su tramitación.

Polígono de Piélagos-Villaescusa, el PSIR junto con el informe de sostenibilidad se ha presentado ya a la Comisión Regional de Ordenación del Territorio, para su aprobación inicial, el área de Buelna, pues nos ha ocurrido esa desgracia que nos va a parar cuatro meses pero que tiene subsanación, ¿no es así Sr. consejero de Obras públicas? Usted me ha prometido que en cuatro meses está eso otra vez en marcha.

El enlace del polígono de La Vega con la autovía de la Meseta también, el pasado siete de febrero se firmó el acta de replanteo.

Las naves nido del parque empresa del Besaya, este proyecto se encuentra en tramitación, supone la construcción de sesenta naves con una superficie que oscilará entre los 190 y los 400 m² agrupadas en tres bloques; calculamos una repercusión económica de 398 euros por m².

Desarrollo tecnológico: bueno, esto tiene que ser, ya no solamente una obsesión de este gobierno, sino que es una obsesión a nivel mundial y a nivel de España y el Gobierno de Cantabria no se va a quedar al margen. Aprovechando que tenemos el parque pues tenemos dos infraestructuras que se van a poner en marcha que son, yo creo, muy importantes, y que tienen que ver mucho con esta cuestión: El Instituto de Hidráulica Ambiental y el gran tanque de ingeniería marítima por un lado, y el Instituto de Biomedicina y Biotecnología por otro.

Yo creo que estas son dos piezas muy importantes, el Instituto de Hidráulica Ambiental se ha puesto en marcha en colaboración con la Universidad de Cantabria, y gracias a la construcción del gran tanque de ingeniería marítima permitirá un desarrollo muy importante de los diferentes sectores de la ingeniería marítima, con el consiguiente incremento de la competitividad del sistema cántabro de I+D+I y de nuestras empresas.

El Instituto de Biomedicina y Biotecnología está concebido como un centro de investigación y es fruto de la estrecha colaboración que existe entre el Gobierno, el Consejo Superior de Investigaciones Científicas y la Universidad de Cantabria.

En estas dos iniciativas debemos sumar el proyecto de energía marina que supone la puesta en marcha de un plan regional para el fomento y desarrollo de este tipo de energía, una de las de mayor potencialidad de crecimiento por ser más constante y predecible que otras fuentes renovables.

Yo les confieso aquí, dentro de mi ignorancia, haciendo funcionar un poco el sentido común, que siempre ante esta crisis del petróleo no hayamos sido capaces hace ya veinte años de no haber superado el petróleo.

Claro, los intereses que hay alrededor del petróleo son tan importantes que si ahora alguien inventara una fuente energética alternativa el crack podría ser mayor que el precio del petróleo, pero si en tantas cosas hemos sido capaces hasta de llegar a la Luna, de hacer volar a los aviones, de conseguir inventos tecnológicos tan increíbles como que un móvil pueda hablar con Japón, ver la cara y mandar una conferencia y recibirla, ¿cómo no se ha aprovechado la energía del mar, la fuerza del mar para producir energía?.

Ese es el futuro, y Cantabria ya se ha apuntado a este tema, se ha apuntado a este tema con la

planta piloto que está muy bien recogida y resumida en la Expo de Zaragoza, el mejor pabellón de todos los que hay en la Expo es en nuestro, Paco, el mejor, sobre todo si le comparamos con el de al lado que tiene veintisiete paraguas en el techo, y el día que llueva se los llevan.

En este campo estamos, yo creo, que haciendo una apuesta estratégica a medio plazo para convertir a Cantabria en un referente internacional en el desarrollo tecnológico de dispositivos generadores de energía de procedencia marina, ya están en Santoña una gran empresa, IBERDROLA creo que es, poniendo la primera planta. Y ese yo creo que va a ser el futuro.

Este proyecto supone la potenciación del uso de energías renovables, la política de I+D contempla también otras actuaciones entre las que quiero destacar tres:

El centro de innovación e integración con el que vamos a crear un polo de conocimiento alrededor de la tecnología de integración para favorecer la especialización de las empresas TIC y el desarrollo de la administración y la sociedad de la información.

El plan E-local para la modernización de la administración local de Cantabria que contribuirá a facilitar la relación de los ciudadanos con los Ayuntamientos.

Las medidas de impulso de la sociedad de la información para garantizar que la oportunidad que ofrecen las tecnologías de la información y la comunicación redunden en beneficio de toda la sociedad cántabra, pero además en este repaso de la política industrial debo de decir que estamos a punto ya de aprobar el Plan Energético y el Plan Eólico, el Plan Energético 2006-2011, está siendo objeto de revisión para incluir todo el potencial de desarrollo de la energía eólica, con el objetivo de alcanzar en el 2011 el abastecimiento, ése es el objetivo, a través de esta fuente del 40 por ciento del consumo eléctrico de Cantabria, 40 por ciento, pero es una puesta decidida.

Pero lo importante es que no solamente se va a producir esta energía, sino que van a ir empresas que van a fabricar los componentes productores de esa energía, o sea va a ser una fuente de generación de empleo y de generación de actividad empresarial.

Música... muy española. La apuesta en marcha del Plan de Energía Eólica, va a suponer una inversión de 1.200 millones de euros, ésa es la previsión, para desarrollar una potencia de 1200 Megavatios.

A día de hoy tenemos en marcha un parque eólico nada más en Soba, con 21 unidades que producen 30 Megavatios.

En resumidas cuentas el sector industrial, en estos momentos de desaceleración, yo creo que presenta en Cantabria unas mejores perspectivas que

en otros lugares.

No sé como vamos de tiempo... voy a ir abreviando porque entonces el cálculo no lleva a las cuatro. Tranquilidad, voy a echar un trago de agua, es que me gustaría que luego no se me diga que hemos dejado ningún tema por tocar porque todo está más o menos planificado o en ejecución.

Sector primario, es un sector primario al que este Gobierno le tiene especial cariño. Vamos a ver pero hay que partir de una base que a veces no nos damos cuenta de que la evolución del mundo hace, que en la medida en que hay más desarrollo y más tecnología y el país entra dentro de los grandes países avanzados, es consustancial a que la aportación del sector primario al PIB, va reduciéndose.

De tal manera que hoy cualquier persona para decir si un país es rico o es pobre, no tendría que pedir más que un dato, uno, por ejemplo, si le pasan a alguien un dato donde te digan que en el sector primario trabajan más del 5 por ciento de la población, no te digo países como Perú que trabajan el 60 ó el 70, pues ya inmediatamente dice, subdesarrollado profundo.

Y en la medida que tengas menor población en el sector primario, mayor desarrollo, ¿por qué?, porque esto es una evolución de la vida, esto es consustancial a un desarrollo donde todos hemos visto primero carreteros con bueyes llevando mercancías, luego se ha sustituido por el camión, molinos, desaparecieron los molinos, hoy, con muchísima menos gente, yo recuerdo el año 86 cuando yo me presenté, la primera vez que salí de España en Bruselas para denunciar la cuota lechera, éramos 19.000 en Cantabria que vendían leche, y producían los 540 millones de litros de leche, que era la cuota, y hoy lo producen 1.800.

Eso mismo ¿no?, claro, todo esto trae unos problemas tremendos, pero por qué sigue siendo el sector primario un sector muy importante para el Gobierno de Cantabria y para cualquier gobierno, porque es el sector que fija la población rural y evita la migración, y es un factor ecológico de conservación de costumbres, tradiciones y mantenimiento del medio y por lo tanto, es algo más que una actividad económica.

O sea, el desarrollo del mundo rural no es un capricho, pero claro, si viéramos el presupuesto de Cantabria en el sector primario en función de la protección al PIB, nos dirían: ¡qué escándalo!, no está compensado.

Pero es importante para la sociedad que siga habiendo núcleos rurales habitados, y que todavía podamos ver en San Roque de Río Miera esas parcelaciones que parecen grines de campos de golf, perfectamente con sus moríos pinados y su actividad ganadera, que de otra manera se convertirían en plumeros, al cabo de diez años. Naturalmente.

Y que en la medida de lo posible, hay que cortar ya definitivamente y volver a reciclar a las gentes de las zonas urbanas, a la rurales, porque el éxodo de los años 70 fue brutal. Sí.

Y entonces para eso, este Gobierno está poniendo en marcha una serie de medidas.

Primero, tenemos que apostar por una ganadería que es la que hay, pequeña pero de gran calidad. Cantabria, si se tiene que definir en algo es por tener calidad.

Aquí hubo una polémica hace dos años; a mí me costó algún disgusto. Algún Grupo Político no apostó por las medidas radicales que tuvimos que tomar. Cortar de raíz las enfermedades. Porque hoy, en Europa, eso sí, lo que no toleran son ilegalidades, ni que haya ningún foco de ningún tipo de enfermedad. Y hemos apostado por erradicar esas enfermedades.

De tal manera que hoy, la Comunidad Autónoma de Cantabria es una de las de menor índice de enfermedades en el ganado. Para lo cual hemos destinado ¡claro!, el año pasado inversiones por ocho millones de euros. Desde noviembre, la cabaña bovina, ovina y caprina, además se ha visto afectada por una enfermedad que viene de fuera; la lengua azul. Pero también hemos tomado medidas para que no hayamos tenido que cerrar el Mercado Nacional de Ganado de Torrelavega.

Y ahora mismo, apostando por la sanidad y la calidad, les anuncio la eminente creación de un Centro de Sanidad Integral, en Hazas de Cesto, para atender las urgencias sanitarias-

Contará con medios para la retención, secuestro y en su caso sacrificio de los animales enfermos o sospechosos. Que ya no van a llegar a los mataderos; con lo cual, se acabaron las suspicacias.

También se encargará de la recogida de cadáveres. Y estará capacitado para realizar la necrosia y la toma de muestras precisas para que podamos decidir allí qué enfermedad tiene el animal. Este va a ser un centro vanguardia, en Hazas de Cesto.

Del mismo modo estamos aumentando los esfuerzos para impulsar las agrupaciones de defensa sanitaria. Porque la ganadería debe adaptarse a los nuevos criterios de la normativa europea.

El programa de recría de novillas, que ha sido también objeto aquí de bastante crítica. Es una de las cosas que este Gobierno se siente más orgulloso. Yo creo sinceramente que ha sido un gran éxito, un magnífico resultado. Sólo en 2007 hemos destinado, a este programa, 3.700.000 euros. Cantabria tiene que ser nodriza de ganado para el resto de España. Seguir esa tradición.

La apuesta estratégica por la calidad, está igualmente en el origen del Centro Autonómico de

Control Lechero, que ha dado un fuerte impulso a los programas de selección y mejora de la raza frisona.

Una de las grandes cosas que se han hecho en esta Legislatura. A veces, no se le han dado la importancia que tiene. Hemos recuperado la raza pasiega con reconocimiento oficial. La única vaca española de aptitud lechera.

Esa vaca que fue objeto de admiración, que luego fue sustituida por la frisona naturalmente más lechera, pero que era una vaca que con el mínimo alimento producía la mayor cantidad de leche, pues estamos en condiciones de asegurar que la hemos recuperado. Que genéticamente está comprobado que hay una pureza de raza para que podamos tener una cabaña, ¡hombre!, no como la tudanca pero que esperamos tener un Centro además de selección de este animal, yo creo que es un patrimonio de Cantabria muy importante. No vamos a escatimar recursos para mantener algo que es para sentirnos orgullosos.

Esa vaca marrón, lechera, parecida a la frisona pero que no tiene nada que ver genéticamente con ella. Y que tuvo su importancia en Cantabria hace 150 años. Antes de traer también los pasiegos la frisona.

Y el sector pesquero. Bueno, pues tengo que decir una cosa. Si alguna Comunidad Autónoma ha invertido en el sector pesquero de España es ésta. No podemos garantizar –ya alguna vez lo he dicho- que salga bocarte, que las costeras del bonito sean las adecuadas. Eso, no lo podemos garantizar.

Pero sí podemos garantizar una cosa, que nuestros puertos y que nuestros pescadores estén en condiciones de competir con medios, con cualquiera. No hay ninguna flota de barcos pesqueros más moderna que la de Cantabria, se ha metido un dineral en puertos, en frigoríficos, en almaceniños, en infraestructuras pesqueras; la inversión en el sector pesquero ha llegado en los últimos siete años a la cifra de 164 millones de euros, también probablemente una inversión no correspondida a la importancia que tiene en la economía este sector.

Pero un sector muy entrañable en la historia de Cantabria, de los cuales de esos 164 millones, 80 han sido financiados por el sector público, la mitad aportada por esta Comunidad Autónoma. En los últimos años hemos culminado la aplicación del instrumento financiero de orientación de la pesca, este nuevo fondo que se va a crear ahora Fondo Europeo de Pesca, vamos a aprovecharle adecuadamente en Cantabria, porque contempla una inversión total superior a los 134 millones de euros, con una subvención de más de 60 millones de los que Cantabria va a aportar 40.

A todo ello hay que sumar los 88 millones de euros destinados en los presupuestos del 2007 y 2008. ¿Dónde estamos haciendo obras bien visibles?, en Castro Urdiales, Parque Amestoy, rompeolas. Laredo, el puerto del norte, una inversión

extraordinaria, puerto mixto, pesquero, va a ser una revolución en Laredo cuando esté acabado ese puerto. Colindres, hay varias actuaciones en ejecución y próximamente va a comenzar la ordenación de fondeo, que era una gran reivindicación de los que tiene una actividad medio..., no pesquera pero que son jubilados de la pesca o de uso recreativo, la inversión ronda los tres millones y medio de euros.

Bueno Santoña, en Santoña, lo que se ha hecho en Santoña para una persona que se haya ido de Santoña hace doce años y le plantes ahora en el puerto de Santoña no lo conoce, porque es que no tiene ningún parecido con la realidad, hemos soterrado las calles, aparcamientos y ahora ya la mejor lonja de España que se va a inaugurar próximamente.

Y el puerto ha aumentado en calado. ¿Por qué en Santoña?, porque Santoña es el buque insignia de la pesca, todos los puertos pesqueros tiene su importancia pero Santoña si hay alguna localidad en España que se pueda ligar a pesca, pesca es Santoña, extractiva y de conserva. Solamente este año estamos metiendo diez millones y medio de euros en Santoña.

En Suances está en marcha el espigón, los nuevos almacenes y el acondicionamiento de la rampa de la dársena deportiva. Se ha realizado el dragado y el mantenimiento, etc.

Y lo que antes era un problema pues ha dejado de serlo, porque ahora los dragados son permanentes y ahora destinamos todos los años una cantidad para que ningún puerto se quede bloqueado.

En Comillas vamos a acometer la mejora de las condiciones de operación de la dársena, la reforma del almacén de la Lonja, la obra de saneamiento, una vez en marcha el punto limpio del puerto y concluidas las obras del espigón de protección y la baliza de señalamiento.

La inversión destinada a Comillas este año es un millón de euros y en San Vicente de la Barquera estamos reparando los daños provocados por el último temporal, más de 700.000 euros hemos metido en el último año.

Y el dragado permanente de los puertos de Cantabria que cuesta al Gobierno seis millones de euros y que ahora se hace de manera permanente antes teníamos un problema había cada expediente que autorizarle y era un lío. Claro se quedaban puertos anegados, los puertos de Cantabria todos tiene rías, la pleamar baja al río, dunas, es muy complicado el mantenimiento, ahora lo tenemos solucionado.

Bueno y un sector pujante, pujante de la economía y relacionado con este sector y que va a tener gran futuro, no les llena de orgullo empezar a ver ya en aeropuertos, en hipermercados de fuera de España la cantidad de gente de Cantabria que gracias

al apoyo del Gobierno Regional se dedica a hacer productos de calidad: queso, orujos, mermeladas, mieles, de todo, lleno.

Hemos apoyado la presencia de nuestros productos en más de 20 ferias y yo siempre que viajo por ahí ya empiezo a ver los quesos de Pido, ya empiezo a ver el Tresviso, ya empiezo a ver los orujos de Liébana, o sea productos de calidad en los hipermercados, ahí estamos haciendo una apuesta muy importante porque eso es valor añadido, valor añadido de nuestras producciones, productos escasos que van a ser caros y que van a promocionar a Cantabria prestigio y va a permitir que muchas familias en el medio rural vivan de esto.

Es sorprendente la cantidad de empresas de Cantabria, sorprende, estimulante y emocionante. Que vayamos ahora, pues no sé, a Hipercor por poner un caso, y veamos una exposición de productos de Cantabria como la que he visto el otro día que te quedas asustado de las cosas que se hacen y de qué calidad.

Y que empieces a verlas en Barcelona, en Madrid y dentro de poco las veremos fuera de España, porque son extraordinarias. Ésta es una apuesta muy importante, Sr. Consejero de Biodiversidad, de Medio Ambiente...,esto, de Desarrollo Rural; es que ya no se llama igual.

En el periodo 2007-2013, las inversiones dirigidas a la industria agroalimentaria cuentan con financiación del Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Regional, y ascienden a 29 millones de euros de los que la Comunidad Autónoma pone 13. Dinero perfectamente invertido.

Primordial además, porque lo que ofrece Cantabria es calidad y ahí sí que no compite con nosotros nadie, porque cuando vemos un queso de Las Garmillas o vemos un Tresviso o vemos un Gomber de oveja o vemos las mieles de Campoo; eso no hay comparación. Y cuando vemos un orujo de Liébana, en comparación con uno gallego o con uno de Extremadura, claro en el momento en que la gente lo prueba se acabó.

Todas estas acciones están complementadas con la política de desarrollo rural, volcadas en poner a las zonas rurales medios para que puedan supervivir familias entorno al negocio del sector primario.

Voy a ir reduciendo un poco.... Además Cantabria no puede olvidar que el 80 por ciento de la superficie es territorio rural, el 80 por ciento. El programa de desarrollo rural incide especialmente en la promoción de la industria agroalimentaria. La financiación del programa conlleva un gasto público de 258 millones de euros, cofinanciados por la Unión Europea, la Administración del Estado y la Comunidad Autónoma.

En el presente ejercicio 2008, las inversiones alcanzarán los 44 millones para desarrollar medidas de aumento de la competitividad, mejora del medio

ambiente del entorno rural y promoción de la calidad de vida y diversificación de la economía.

El Gobierno está impulsando además, una línea de ayuda especial dirigida a las zonas con riesgo de despoblamiento, porque hay tres programas para tres zonas que son: cabeceras del Río Pas, Pisueña, Miera y Valderredible; que recibirán este año 850.000 euros.

Vamos a meter el gas también en las zonas rurales, para ello hemos aprobado una partida de 500.000 euros. Para la mejora de caminos rurales hemos destinado seis millones de euros. Y hemos actuado nada menos, en el 2007, que en 115 caminos rurales.

Por tanto y que quede bien claro, por encima de las dificultades este Gobierno no renuncia al sector primario, al contrario, le vamos a apoyar porque consideramos que es consustancial al mantenimiento de lo que antes había dicho, como sector clave de nuestro futuro al igual que es el turismo y además la ganadería es ecología.

El turismo, bueno pues el turismo en Cantabria yo creo que goza y va a gozar de buenas perspectivas, porque para ello se está haciendo una política muy adecuada, muy adecuada.

Yo creo que han sido un acierto dos cosas, porque a veces la marca importa. Cantabria Infinita es ya algo consolidado, yo creo que ha sido un acierto enorme, aquello de gran reserva que recordaba a los vinos de Rioja...

Luego, el Club de Calidad de Cantabria, otra cosa de prestigio que ya tiene nivel, donde se agrupan en el Club de Calidad todos esos establecimientos que están dispersos por la Región. Y todo ello bajo el paraguas de dos Programas en los que estamos: que es el Camino de Santiago en nuestra Cantabria y la España Verde.

Hemos potenciado Parayas. No hay más que un dato, yo creo que con esto..., ese era un activo dormido, no sé porqué no se les ocurrió a otros antes.

Cuando nosotros llegamos al Gobierno, cuando nosotros llegamos al Gobierno, este Gobierno de coalición se movió por Parayas 224.000 pasajeros; este dato: 224. Hemos cerrado el año pasado en 680.000 pasajeros y probablemente estemos a punto este año de rondar los 800.000. Y desde luego, en la Legislatura eso tiene que ser un compromiso, Javier, Javier, los dos Javier, de llegar al millón de pasajeros.

¿Quién decía que el aeropuerto de Parayas no tenía sentido porque estaba Sondica?. Lo decían, no, no si está Sondica, esto son para vuelos de..., ¡pues si está Sondica a 45 minutos!, aquélla deprimente instalación, como yo digo, con un camarero por horas y que vamos a mover un millón de pasajeros cuando acabe la Legislatura, eso tenemos que conseguirlo. Y eso es importante, porque la gente viaja, vienen, van,

se genera empleo, hay colas para alquilar coches, taxistas, autobuses, restaurantes, el ver gente de otras razas comiendo y cenando en Santander.

Esta..., yo creo que es un gran éxito. Como ha sido un éxito extraordinario y ya fuera de dudas, cuidado que se ha criticado aquí, El Soplao, quinientos mil de pago, el segundo lugar visitado de Cantabria después de Cabárceno, allá, allá. Cabárceno es una bomba; además en una zona subdesarrollada, con pocos atractivos que hoy se convierte en una riada de gente, pero que va a más.

Porque además estoy seguro que lo vamos a conseguir muy pronto, se va a declarar patrimonio de la humanidad, estoy seguro, tenemos todo el expediente armado. Y cuando eso sea patrimonio de la humanidad, que tenemos las mejores perspectivas, pues bueno eso es una riqueza para Cantabria impresionante, ahí estaba.

Y ya no solamente es El Soplao, es que hemos declarado un entorno Soplao, una zona, que se va a convertir en un espacio de minería, etc.

Bueno, voy a hablar de un proyecto que ha pasado por muchas discusiones y que se ha llegado a decir que era humo, yo no digo que esté consolidado al 100 por cien, pero yo sí apuesto a porque va a salir. Apostamos por la ciudad del cine, por ese proyecto a ubicar en el Ayuntamiento de Miengo, apostamos por ese proyecto.

Naturalmente la empresa ha recogido todo lo que marca el POL, es un área degradada y hay que hacer una reconversión y un planteamiento en el proyecto adecuado a la legalidad, pero las impresiones que tenemos es que se va a traer un proyecto acomodado a esa legalidad y que va a ser un proyecto que va a salir adelante.

Yo siempre he dicho que tenemos que en Cantabria que tener algo emblemático, todo el mundo tiene..., ¡hombre! luego hablaré de Comillas, pero el Guggenheim, Ciudad Mítica..., aquí en Cantabria necesitamos algo que atraiga a un millón de personas "per se"; porque sea un proyecto que no le haya en otro sitios. Y puede ser éste.

Hombre, estamos hablando de seguros inversores, es un proyecto que a la larga supondría una inversión de 600 millones de euros, en la primera fase 300. Bueno, pues nos van a presentar dentro de poco, siguiendo nuestras recomendaciones, el proyecto que sea viable, yo creo que va a salir, ¡eh!. No quiero asegurarlo al 100 por ciento, pero yo tengo mucha confianza en que va a salir.

Luego, el lugar es extraordinario, claro.

Bueno, vamos al tema que a mí más me obsesiona y voy a dar una amplísima información de este tema. Las infraestructuras de comunicaciones. Y vamos a hablar de dos partes y ahí donde nos tenemos que poner este Gobierno el cartel o la medalla de reivindicativos.

Voy a dar todos los datos de cómo están las cosas. Porque miren, no hay día, me gustaría que con un video me vieran, no hay día que yo no esté hablando con algún Ministro, algún Secretario de Estado o algún responsable de estas obras para que no se me pierda por el camino, ni un papel de lo que voy a decir ahora. No hay día, que no solamente son las visitas que hago al Presidente del Gobierno, no, el teléfono; porque tengo que decir una cosa en honor de este Gobierno. Este Gobierno cuando llamo se ponen todos al teléfono, si no están te llaman en diez minutos.

Eso es una cosa importante, eh?. No, Cascos no me recibió nunca, nunca, nunca, Álvarez Cascos, nunca, en ocho años, nunca, no quiso, no por que no le pidiera y por no armar un escándalo pues... a callar... ¡qué vas a hacer!

No, no, este Gobierno se pone al teléfono y te atienden.

Vamos a empezar con el Tren de Alta Velocidad, esa cuestión de la que se trata de intoxicar a la opinión pública de que no va a haber Tren de Alta Velocidad, ¡no va a haber Tren de Alta Velocidad!

Bueno, vamos a ver, naturalmente las cosas de importancia llevan sus ritmos, claro si no hay proyecto no puedes adjudicar una obra, si no hay estudio ambiental no puedes hacer el proyecto, en fin, es muy complicado.

Tren de Alta Velocidad, no vamos a tener un Tren de Alta Velocidad, vamos a tener dos, dos y los dos en marcha:

Primero: el Tren de Alta Velocidad llamado Santander- Madrid, pasa porque, este año se va a licitar un tramo de Palencia a Alar del Rey y antes del verano estará en obra, antes del verano que viene, es decir, antes de un año tal como está firmado en obra todo el tramo de 75 Km. que va de Palencia a Alar, en obra; bien, no va a haber tren a Santander.

Entonces alguien medianamente sensato y bienintencionado puede imaginarse ver en la estación de Madrid un cartel que diga Ave Madrid- Alar del Rey parada y fonda, no, a León desde Alar del Rey, que va se va por otro lado, no tiene nada que ver, ese no va por ahí.

Si llega a Alar es para que llegue a Santander- no hombre no, hay que ir a Osorno, eso está para otro lado- Bueno, yo creo que a nadie se lo ocurre ¿Qué pasa?, que ahora está en el estudio informativo el otro tramo, que ese lo que estamos intentando, pues, adelantarlo y el otro día con muy buen criterio la Vicepresidenta, según el líder de la oposición me ha puenteado porque ha ido a pedir que se acelere.

Puentéame todos los días, pero a cualquier hora, no veas la alegría que me has dado, que vayas allí y te digan... oye, que no solamente voy a ir yo, ya había ido a ver a la ministra un mes antes, a

Zapatero le voy a ver en julio, bueno pues la Vicepresidenta tiene que ir a ver, también, a gente para empujara en la misma línea.

O sea que va a haber AVE con Santander-Madrid, que nadie lo dude, porque antes que el verano que viene va a estar en obra Palencia-Alar, para que llegue hasta Santander.

Y el otro tren que también suscitó aquí críticas, pues miren, Bilbao- Santander, ya está adjudicado el estudio informativo del Santander-Bilbao, ¡que va a estar hecho, hombre!, bueno luego me salís aquí a replicar. Mira, lo que se había encargado por parte de Aznar era un estudio unitario de todo el cantábrico, cuando salió Asturias y dijo que no se rompió, por que no vale. Hay que hacerlo por parcelas, porque si Asturias no lo quiere.. y ahí es donde hemos salido nosotros y hemos dicho: sí, nosotros si le queremos, y hemos conseguido del gobierno del Sr. Zapatero que desgaje el proyecto inicial desde Coruña hasta Irún en el tramo Bilbao-Santander, y vamos a ser en la Cornisa Cantábrica los primeros que podamos llegar a Europa en Tren.

Dos y doy plazos, el doce de mayo-luego, que es que no, que esto, luego, si tenemos toda la tarde-

Bueno, vamos a hablar de la Autovía Dos Mares, la autovía Dos Mares, tengo que confesar que es una obsesión para este Gobierno y muy especialmente para mí, la tengo metida aquí entre ceja y ceja... y esta sale, eh?

A mí cuando se me ha metido una cosa en la cabeza, lo digo sinceramente, que yo considero que es de una revolución para los transportes en Cantabria, me cago en diez, ¿que sale?, ¡pero que sale seguro!, y se la cargó el Sr. Cascos, se la cargó en aquella famosa comida de cocochas, se la cargaron, pero esta vez no.

Voy a dar buenas noticias de la autovía Dos Mares. Hace 22 días -porque es que llamo al minuto- la nueva Ministra, Elena Espinosa -que desde luego es atentísima y que la llamas y se pone inmediatamente- remitió ya el informe de recomendaciones ambientales, del estudio informativo que había mandado Fomento a Medio Ambiente.

O sea, Medio Ambiente ha mandado ya a Fomento, las recomendaciones sobre el estudio informativo que había mandado Fomento.

Y Fomento lo ha mandado hace una semana, a la Demarcación de Carreteras de Cantabria, que es la que está redactando el proyecto. Que antes de que acabe este año, primer último semestre de este año, semestre y probablemente antes de octubre que de diciembre, saldrá ya a información pública, la autovía Dos Mares. ¡A información pública!

Créanme que para mí esto es... Lo van a agradecer, claro, las generaciones futuras. Algún día se pondrá: bueno, ¿quién empezó esta carretera? Es que me preguntan algunos que no entienden todavía

qué es esto. ¿Qué es esto? Logroño de Torrelavega, a una hora y veinticinco minutos. Yo, que he ido el otro día a la Expo, y estaba viendo por dónde iba a venir el trazado, -digo- fíjate si tuviéramos esta autovía ahora aquí, y me presentara yo desde aquí, en una hora y cuarto en Torrelavega... -No, en taxis o en lo que me dé la gana- ...No hagan gracias de esto, que estamos hablando de temas muy serios. Que ustedes se cargaron esta carretera, que tenía que estar ya en obra. Se la cargaron, lamentablemente. Luego, por la tarde, hablamos de la autovía Dos Mares.

La autovía Dos Mares, sale; no hay quien la pare. Y sale a información pública antes de que acabe este año...(murmullos)... Ahora el polígono de Buelna. Pero si estarían deseando que no saliera nada, ustedes; que es lo que me molesta. ¿Qué tiene que ver el polígono de Buelna... Bueno, pues a lo mejor hay un juez que la para, efectivamente?. Y eso les agrada a ustedes, ¿verdad?. Sí, hombre, que sí. Ustedes, no quisieran que salga. ¡Hombre!, Hay gente aquí que yo sé que les gustaría. Pero hay otros que no. No, no, no, alguno hay que no quisiera una buena noticia para Cantabria. Estoy convencido... Sí, sí. Lo veo en la cara. Yo tengo una cierta psicología. Cierta psicología tengo ¡eh!

Autovía de la meseta. Otro tema que se trató aquí. Ya de la autovía de la meseta, creo que con los retrasos que no eran imputables ni al PSOE, y yo dije: ni al PP, porque hubo por medio una serie de denuncias, etc. La autovía de la meseta, por Cantabria está acabada.

Y el otro día que yo he ido a ver a la Ministra, le dije: querida Ministra, me huele que para el 31 de diciembre no va a estar hasta Palencia. Llamó a los dos Secretarios de Estado, llamó al Director de Carreteras, delante de mí, allí los cinco. Efectivamente, han surgido en un tramo, de Alar del Rey hasta Osorno, unos problemas técnicos; pero al día de hoy, la previsión sigue siendo: 31 de diciembre completa. No nos movemos de esa fecha: 31 de diciembre. -Digo- No lo veo. Pues allí todos dijeron: ¡hombre!, puede ser cinco días arriba, diez abajo, -dice- pero las previsiones son que la tenemos acabada este año entera.

Eso tuvo mucho que ver cuando yo fui a ver al Presidente del Gobierno de España, para decirle: oye, que en el tramo que va de Alar a Palencia, veo allí una pala, un carretillo y no hay actividad. Y había adjudicaciones a cuatro años que no se entendía. Y él lo comprendió enseguida y dio una llamada. Muy importante, que tengamos acabada la autovía de la Meseta y ya no nos volváis a hablar de eso, porque ya está acabada.

Y ¡claro!, nosotros no queremos ir a Madrid por Palencia. Ahora vamos por Osorno. Porque nuestra carretera a Madrid es Aguilar-Burgos. ¿Y no hemos tenido aquí preguntas de Aguilar-Burgos? ¡Qué pasa!. Pues les voy a dar noticias.

De momento, Quintanaortuño-Quintanilla, se adjudicó en abril. Adjudicada, ¡eh!, ya está en

funcionamiento. Sí, sí. Exactamente, 39 millones de euros. Antes de diciembre, adjudicado el 40 por ciento de la carretera y antes del verano, porque hay un problema de Medio Ambiente que tienen que solucionar, toda la carretera.

O sea, antes del verano que viene, todo Aguilar-Burgos en obra. Y ¡dicen que no damos fecha!. Yo lo que no doy fecha es de terminación, no, ahí no me va a pasar como a Magdalena Álvarez, porque nunca se sabe qué puede ocurrir.

Pero que una obra está terminada el día que empieza, sí, eso por experiencia verdad José María que lo sabemos, tardará un poco más o menos, pero obra acabada es la que empieza, la que no empieza y no aparece en el Boletín, esa no.

O sea, que esas obras, yo creo que son obras importantísimas, lo mismo que aquel disparate de no acabar la Autovía del Cantábrico Solares-Torrelavega e inventar aquel sucedáneo de autovía de peaje Zurita-Parbayón; Solares-Torrelavega, ¡hay, cuánto va a tardar!, no Solares-Torrelavega está en obra, luego ya no me preocupa, en obra, toda ella, llena de máquinas.

Y cuando hablábamos de el arco sur de la bahía que iba ligado al mismo tinglado entero en obra, ya vamos a inaugurar este año un tramo, toda entera en obra, pero que es que estamos hablando de que Solares-La Encina de Torrelavega son 234,5 millones de euros, que además se ha modificado el proyecto al alza porque hay más calidad de obra.

Inauguraremos este año, Peñacastillo-Cacicedo; con un año de antelación, Cacicedo-Parbayón, y en el 2010, todo el arco sur acabado.

Nada, el 2010 está ahí ya, bueno, pero es que estamos dando datos y esto no es reivindicar, no, es estar todo el día encima de los proyectos. Se ha remitido al Ministerio de Medioambiente el estudio informativo para la construcción del tercer carril de la autovía Torrelavega-Santander, paso previo imprescindible, no se puede hacer otra cosa.

Tenemos en marcha también el distribuidor de la Marga, en marcha, se ha adjudicado la carretera de La Nestosa hasta límite con Cantabria. Se acaba de aprobar el estudio informativo de la variante de Potes, está licitada la variante de La Nastosa, y antes del 31 de diciembre licitada la variante de Ramales.

¡Cinco años!, yo digo esto, hace cinco años no estaba yo...

LA SRA. PRESIDENTA (Valdés Huidobro, en funciones): Presidente un momento por favor, un momento por favor señor Presidente.

Yo les rogaría a los diputados del Grupo Popular que dejen de dirigirse hacia la Tribuna del orador...

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla

Roiz): Si por la tarde tienen aquí...

LA SRA. PRESIDENTA (Valdés Huidobro, en funciones): ... porque ya se van produciendo varias interrupciones.

Entonces, les rogaría que respeten el turno del Presidente, luego por la tarde, cuando se reanude la sesión, tengan ustedes el tiempo que les corresponde

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): ¡Claro!

LA SRA. PRESIDENTA (Valdés Huidobro, en funciones): ...para intervenir, puede continuar señor Presidente.

EL SR. PRESIDENTE REVILLA ROIZ: Yo tengo la oportunidad ahora de ante rumores, noticias, de aclararlo aquí porque aquí queda grabado, y aquí, luego en base a esto me dicen pues no empezó tal fecha.

Pero yo creo que es el día importante en que yo tengo que explayarme y decir qué estamos haciendo. Es un día muy importante, y antes de fin de año adjudicada la variante de Ramales.

Bueno, se ha hablado mucho de los presupuestos del Estado; en los últimos cuatro años, pues yo tengo que agradecer al Gobierno de España, que haya destinado a obras en Cantabria 1.600 millones de euros.

Ya sé que la época revolucionaria fue la del PP, ¿no?, en los cuatro años, fueron 900, 908, si, o sea que si eso fue revolucionario, 1.600 no es como para llamarles tacaños, y nunca es poco, o nunca es mucho.

En lo que se refiere a Cantabria, estamos a punto de culminar el tercer plan de carreteras, si hay alguna cosa en la yo creo que están de acuerdo todos los ciudadanos de Cantabria es que hemos hecho una revolución viaria en Cantabria, revolución viaria.

Cualquiera que ahora viene de Palencia, de Burgos o de Euskadi, que antes, hace años, no hacía falta cartel porque ya veías cuando pasabas de Cervera a Polaciones que cambiabas de territorio, ahora es al revés.

De verdad, yo voy por Castilla y tal y me lo dicen, por Asturias, incluso.

Qué carreteras en Cantabria, hemos hecho una auténtica revolución en carreteras, muy importante para articular el territorio. Hemos llegado prácticamente a todos los rincones de Cantabria, vamos, dentro de dos años esto está rematado absolutamente, pero no rematado de tiro.

Hemos, en los dos últimos años finalizado obras por 45 millones de euros: La Lomba, San Felices, bueno, ahora mismo tenemos en marcha 43 actuaciones en Cantabria con una inversión de 149

millones de euros, el Boletín Oficial de Cantabria publica en su edición del lunes la licitación de las primeras cinco obras de ese Plan de choque, que ustedes toman a broma pero que son 60 millones de euros que vana venir muy bien y que se adelantan sobre lo que había en el presupuesto.

En dos semanas se licita la variante de Comillas, dos semanas Sra. Alcaldesa, dos semanas se licita y el resto de las obras programadas hasta completar 20 actuaciones.

Vivienda, la paradoja de este país en medio de esta crisis es que sobran miles de pisos caros, que no se venden o están deshabitados, y en España hablan de tres millones de jóvenes y en Cantabria de 20.000 jóvenes que teniendo un trabajo comprarán un piso de promoción pública.

Yo creo que ahí está el futuro, nada más con eso tiene que diseñarse una política que yo sé que la Consejería está redactando, para lo cual vamos a hacer un nuevo Plan Estatal de Vivienda, donde yo creo que ahora es el momento de que empresas que antes no querían hacer vivienda pública porque vendían los pisos de 70 millones de pesetas, ahora tengan que hacer los de 15 y los de 14 y los de 13, ¡claro!, porque eso será mejor que ir al paro.

Entonces yo creo que es el momento de la vivienda pública, en Cantabria si en este momento hubieran 15.000 pisos entre subvención y tal que puedan salir a unos, voy a hablar de las antiguas pesetas, 13 ó 14 millones se vendían todos, luego ahí puede haber una actividad, ése es el tema, que hay una contradicción en que nadie compra un piso caro y sin embargo hay una demanda de 20.000 jóvenes que quieren un piso de promoción pública, hay todo un campo para imaginar.

Ahora hay que implicar a las empresas, a los ayuntamientos, al Gobierno de España, al Gobierno de Cantabria y no voy a leer todas las medidas que se van a llevar a cabo pero que vamos a llevar a cabo.

De cualquier manera tengo que decir que estamos aquí en este momento pues del orden de tres mil y pico actuaciones llevando a cabo de vivienda protegida, en alguna de las fórmulas. Y también tengo que decir una cosa he leído por ahí que esto de la renta básica de emancipación, he leído el otro día, en Valencia, en Madrid que no que es un desastre, pues aquí está yendo muy bien. Concretamente es para mayores de 22 años que pueden recibir ayudas directas de 210 euros, bueno dicen que es un fracaso en toda España no sé si será cierto, yo digo que en Cantabria está siendo un éxito, porque hemos tramitado mil solicitudes, hombre para Cantabria no está mal, mil solicitudes.

Hemos firmado cuatro convenios con el Ministerio de Vivienda para la construcción de 110 viviendas con la Universidad, 92 con la UIMP, el mantenimiento de la ventanilla única, prioridad en el PSIR del gran área de Buelna para la construcción de

mil viviendas. El Gobierno está colaborando con el Ayuntamiento de Santander en el área del Cabildo de Arriba, donde se han calificado 100 viviendas y también estamos tramitando ante el Ministerio otras dos actuaciones en Santander, San Simón y el Río de la Pila.

Además de planificar otra actuación importante en la Puebla Vieja de Laredo. Cantabria ha acometido con cargo al Plan de Vivienda un total de 10.000 actuaciones, de las cuales más de 3.200 corresponden a la construcción de nuevas viviendas. A día de hoy están en obra 2.713 y 400 más comenzarán de forma inminente.

La empresa GESVICAN está ejecutando 419 viviendas de régimen especial con una inversión de 44 millones y ahora tenemos dos proyectos que espero que salgan con todas las dificultades La Remonta y el PSIR de El Bojar, ése que tenía cosas oscuras y amistades inconfesables, vamos a hacerle, no tenemos nada que ocultar, viviendas sociales siempre.

Políticas y servicios sociales, bueno si este Gobierno también tiene una característica y un sello identificativo es en las políticas y servicio sociales, que lleva directamente y de manera muy eficaz tengo que reconocerlo la Vicepresidenta del Gobierno y que le imprime un sello y una característica especial, la Vicepresidenta del Gobierno; quiero decirlo públicamente.

Cuando firmamos en el año 2003 el primer Gobierno de coalición hicimos muy especial indicación por escrito, era un párrafo o demasiado texto para tan pocas páginas; pero queríamos que tuviera un sello distintivo en esta materia. Y a fe que yo creo que lo estamos consiguiendo porque el vuelco en Cantabria en esta materia donde había muy poco o casi nada es espectacular.

Para ello la Ley de Promoción de la Autonomía Personal y Atención a las Personas en Situación de Dependencia, que también en algunos sitios dicen que ni ha empezado. Pero claro yo creo que hay gente que se la carga, o está en contra; no, nosotros no.

Pues nosotros estamos ahora gracias a esta Ley creciendo por encima de la media nacional en todos los indicadores sociales, en todos. Este vuelco es fruto del importante esfuerzo inversor que se ha llevado a cabo del 2003 al 2008; casi se ha duplicado el presupuesto destinado a las políticas sociales, pasando de 70 a 134 millones de euros; eso lo dice todo, 70 a 134.

Este esfuerzo presupuestario se ha plasmado en la red de atención primaria, cuya dotación ha aumentado este último año casi un 10 por ciento. El aumento de los recursos ha permitido incrementar las plantillas destinadas a esta labor, con la contratación de 42 nuevos profesionales. La protección a las personas en situación de dependencia es el mayor reto de la protección social en España.

Por lo que el desarrollo de esta red pública de centros, infraestructuras y servicios, constituye una prioridad insoslayable.

En esta legislatura Cantabria continúa apostando por la extensión del servicio de teleasistencia, que ya ha alcanzado una cobertura del 6,3, el servicio de ayuda a domicilio que hoy llega a 500 usuarios, 500 usuarios más de los que había en el 2007. Y los servicios de atención diurna y residenciales para mayores y discapacitados.

Seguimos y seguiremos dando pasos adelante en la Ley de Dependencia. En el último año se han presentado más de 10.000 solicitudes de valoración, 10.000; 6.153 personas han sido valoradas en su domicilio. Aquí estamos a la cabeza de España y me sorprende que haya Comunidades donde no se ha tramitado un expediente, bueno, bueno, pues allá ellos. Nosotros lo estamos haciendo.

De esas 6.153 personas, 4.358 han visto reconocidos sus derechos. Y es estimulante, de verdad, que en mi propia escalera donde vivo, pues una señora, otro señor que están en esta situación, y yo sin saberlo sé que lo habían solicitado..., en la misma escalera dos vecinos me den un abrazo y me digan: "Ya hemos cobrado, ya nos han dado la ayuda". Bueno si eso ocurre en el portal donde yo vivo en Astillero...; pues bueno, 4.358 que se han acogido y han recibido ya ese apoyo.

Yo me extraña que digan que en Valencia, que en Madrid que no funciona, que no lo piden o que no se apuntan. Nosotros sí, porque la Vicepresidenta está muy pendiente de esto.

La protección a la infancia en situación de desventaja social es otra prioridad. Estamos elaborando una nueva Ley de Infancia que será presentada a este Parlamento a final de año.

Sanidad. Desde luego una sociedad que aspira a estar a la cabeza de España en sanidad tiene que ser especialmente para que sea una sociedad avanzada de progreso, la sanidad es otro de los pilares. Hoy probablemente si le preguntas a la gente una vez que tiene garantizada la comida, pues te preguntan que qué es lo que valoran: la sanidad, sin duda alguna, tener una buena cobertura sanitaria.

Yo creo que en eso Cantabria es una región que puede presumir de tener unos centros y además está recogida en todas las encuestas de médicos por habitante, de calidad sanitaria; extraordinarios.

El buque insignia sin duda ninguna: Valdecilla. Valdecilla es la joya pero no de Cantabria, yo no sé si estará de acuerdo conmigo el Consejero de Sanidad, porque él claro tiene que saber más de esto que yo porque es médico además; pero yo estoy convencido, estoy convencido que cuando acabe el tercer Plan que estamos ahora ejecutando que le vamos a acabar al término de la legislatura, Valdecilla con alguna otra cosa que va a haber importante allí, y que será una gran noticia. Dentro de poco, será sin duda el primer,

el primer hospital de España, el número uno de España; pero que me lo dicen cirujanos que viajan a Estados Unidos, que van a hospitales de Alemania.

Cuando inauguramos el otro día los 26 quirófanos de Valdecilla, me dice: "nosotros que operamos en otros lugares del mundo, como esto no lo tiene nadie", nadie, esos 26 quirófanos no los tiene nadie. Pero no tiren por tierra lo nuestro ¡hombre!, todavía lo toman como a broma. Lo toman como a broma, les molesta que tengamos los 26 mejores quirófanos de España. Pero ¡hombre! si a lo mejor nos tienen que operar, a mí seguro. Aunque sea solamente por egoísmo. Es que parece que molesta que yo diga que vamos a tener el mejor hospital de España. Lo digo yo y va a ser así. Porque tengo datos, cuando se acabe este periodo, esta obra.

Tenemos en estos momentos un problema y es que vamos a negociar duramente y además con buenas perspectivas el agujero que tenemos ahí, de una obra que no estaba ni planificada ni calculada, pero que el Gobierno de Cantabria, independientemente del final de la financiación, que creo que va a ser absolutamente positivo dijo: hospital por encima de todo y no vamos a escatimar un duro, pero vamos a acabar un gran hospital; ya nos lo pagarán o ya lo pagaremos.

En este momento yo soy muy optimista de que el Gobierno de España se va a hacer cargo del pago de esa financiación adicional, porque éste no es un hospital para Cantabria, es un hospital de España, el único donde se hacen todos los trasplantes que existen, todos. Una referencia.

Y si es un hospital de España, pues España tendrá que estar a la altura de las circunstancias.

Pero no solamente se agota en el tema de Valdecilla, es que el hospital de Sierrallana hemos invertido 1.100.000 euros para mejorar las consultas asistenciales. La cartera de servicios se ha visto ampliada con la puesta en funcionamiento de un mamógrafo en el centro de Torrelavega y muy pronto comenzará a funcionar la resonancia magnética. O sea, que no solamente Valdecilla.

Hospital de Laredo, segunda fase del Plan Horizonte, 7,8 millones de euros. Hospital Tres Mares, otro de los huesos, -¡qué silencio!, ya no se pregunta- Ya no me han vuelto a interpelar por el hospital Tres Mares, que era una cosa semanal, ¿qué pasa?

Bueno, pues como les dije aquí, en la primera interpelación, serán invitados a la inauguración, que les dije que inauguración que iba a presidir yo, ¿lo recuerdan?, eso era igual un poco aventurado, digo yo les voy a invitar porque yo voy a ser el que inaugure ese hospital dije. Y queda un año escaso y allí estarán ustedes y estarán los campurrianos y veremos como el Gobierno ha ido mucho más allá de las recomendaciones economicistas y hemos hecho una inversión en función de la importancia social de un entorno apartado, envejecido y aunque ahora la

autovía de La Meseta ha aproximado Torrelavega a 15 minutos de ambulancia, quisimos apostar, porque había un déficit histórico con esa población, por un hospital donde vamos a invertir, no solamente en la obra que se está haciendo, sino que entre el terreno y el amueblamiento nos vamos a aproximar a los 30 millones de euros. Es una cifra terrible, para un Gobierno Regional, pero vamos a tener un gran hospital.

Y se van a crear 100 puestos de trabajo, 100 puestos de trabajo.

En Castro Urdiales, estamos dispuestos a empezar el hospital de Castro Urdiales nada más que el Ayuntamiento nos dé los terrenos. No puedo decir más, ya.

También están en marcha los nuevos centros de salud de Camargo, El Alisal y los de Cartes y Cotoño, que finalizan en el 2009, así como varios consultores rurales.

Tenemos un problema, un problema que quiero admitir, incluso hasta pedir disculpas y prometer que estamos trabajando, porque el problema es difícil, porque es uno de los temas que hemos ser capaces de arreglar, son las listas de espera. Es un problema, está el Consejero preocupadísimo, el Gobierno preocupadísimo, pero estábamos dando los pasos para que en esta Legislatura, el problema deje de ser el problema que es ahora. Efectivamente, tenemos ya algún dato.

En el segundo semestre de 2007, hemos empezado a constatar un signo de inflexión. Primero se produjo un crecimiento exponencial, al conseguir que la lista de espera decreciera en 555 personas. Era la primera vez que ocurría. Con respecto a junio, se pasó de 26,27 a 23,88. Pero de todas formas, yo no estoy contento con este tema. Lo tengo que admitir. El Consejero tampoco.

Vamos a hacer lo posible y lo imposible por arreglar este problema. Porque no es de recibo, efectivamente, que una persona tenga que estar esperando 152 días, como media, para que lo operen. Sabemos que los temas de urgencia y que todos esos temas están controlados y que ninguna persona que tenga algo grave no se le opera en Cantabria. Pero bueno hay gente con caderas, con problemas de articulaciones.

Yo, lo único que puedo prometer que vamos a trabajar para solucionar el problema casi de manera definitiva poniéndole en unas cifras razonables, antes de que acabe la Legislatura. En eso comprometo mi palabra públicamente en esta Tribuna.

Pero reconozco que es una de las asignaturas pendientes que tenemos, que es común al Sistema Público de Salud en todos los sitios, porque esto es así. No es una excepción de Cantabria, puede ser aquí un poco mayor o menor, pero es un problema general y de Europa. En todos los sitios donde hay una Sanidad Pública como la nuestra.

Tenemos un compromiso muy firme con los ciudadanos, plasmado también una Ley aprobada por este Parlamento. Y vamos a abordar otras prioridades.

El Plan de Salud de la Mujer 2008-2011, con medidas como la vacunación contra el virus del papiloma humano.

La ampliación del número de consultas para jóvenes, tanto en centros de salud como en centros educativos.

La salud buco-dental, con un Plan de colaboración con el Ministerio para atender a toda la población hasta los 15 años.

El refuerzo de la investigación en materia de sanidad ambiental.

Los cuidados paliativos con nuevos equipos especializados, en Torrelavega, Reinosa, Laredo y Santander.

O la salud laboral, fomentada con la nueva Unidad Docente, especializada en Medicina del Trabajo.

En Educación. Para empezar, quiero felicitar de una manera muy efusiva, y de verdad que no es la primera vez que lo digo, el gran trabajo de la Consejera de Educación. Yo creo que el cambio en esta materia, en los últimos cinco años ha sido espectacular, espectacular. Empezando porque se ha evitado aquel clima laboral hostil, de estar todos los días con cien, con doscientas personas delante de los despachos. Yo creo que el cambio ha sido importantísimo.

¿Por qué?. Porque hemos apostado también por la Educación como una de las cuestiones básicas del progreso. Una Comunidad Autónoma que se precie de ser avanzada tiene que, en el tema de Educación tanto como en el de Sanidad, ser vanguardia.

Pues desde el año 2003, yo creo que hemos dado un salto muy importante. Las políticas educativas continúan profundizando en objetivos como la interculturalidad, donde hemos alcanzado ya la cifra de 220 coordinadores.

La compensación de desigualdades, con un incremento de los recursos para la atención hospitalaria y domiciliaria, que requieren en Cantabria 700 alumnos. O la orientación para lo que se ha creado el Servicio de Asesoramiento, Apoyo a la Orientación, Especialidad en el diagnóstico y tratamiento de alumnos con necesidades educativas especiales.

Hemos logrado generalizar los planes de atención a la diversidad, en todos los centros educativos, como instrumento para facilitar la atención personalizada y extendido el Plan de Apertura a la Comunidad, a más de 89 centros,

además de implicar a más de 26.000 alumnos, en un Plan de Educación para la Sostenibilidad.

El Plan de Acompañamiento y Refuerzo Educativo está apoyando en la actualidad a 3.500 alumnos, de 130 centros. Y en 70, estamos llevando a cabo proyectos de integración de la tecnología de la información y de la comunicación.

Una política estrella, en el ámbito educativo, es el programa de potenciación de lengua extranjera, queremos que los estudiantes de Cantabria, superen el déficit histórico que han arrastrado en nuestro país en lo que se refiere al aprendizaje de otros idiomas.

Hemos incorporado las directrices de la Unión Europea y estamos trabajando para que el alumnado sea capaz de comunicarse al menos en dos lenguas extranjeras al final del periodo escolar. Con este objetivo hemos anticipado ya la segunda lengua en el tercer ciclo de primaria en cuarenta y cinco centros y establecido el programa de educación bilingüe inglés-español en educación primaria e inglés-español, francés-español y alemán-español en secundaria.

Ayer me ha escrito el embajador de Alemania que quiere que apoyemos más al alemán, es lógico. Ocho centros de infantil y primaria y 29 institutos han desarrollado el programa bilingüe en cursos que ahora concluyen.

Treinta y siete mil seiscientos sesenta y cinco alumnos, se están beneficiando del Plan de Gratuidad de Libros de Texto y Materiales Curriculares, entre las que yo he sido un beneficiario como padre.

Dos mil seiscientos sesenta y cuatro niños menores de dos años cuentan con plaza escolar gratuita, 10.400 estudiantes utilizan a diario los servicios de comedor escolar, 5.041 con beca y algo más de 14.000, requieren el servicio de transporte gratuito.

En septiembre se incorporarán a la red pública de Cantabria, nuevos centros en Castro Urdiales, Astillero, Reinosa, Escuela Oficial de idiomas de Laredo.

Están finalizando las ampliaciones para acoger más alumnos en los colegios de Vargas, Bárcena de Cicero, Marqués de Estella, Nueva Montaña de Santander, mientras que el Jesús Cancio de Comillas y el José María de Pereda de Torrelavega dispondrán de nuevo edificio para infantil y están en marcha, aprovechando las vacaciones escolares, 180 obras de mejora en centros de Cantabria.

Todos los avances educativos son, en buena medida, posibles gracias a la labor de los profesionales al servicio de la educación pública, que son también destinatarios de las políticas y los compromisos de este Gobierno.

A lo largo del 2008, hemos desarrollado una amplia oferta de empleo público que en el caso del profesorado de secundaria ha sido la mayor que se ha

hecho nunca en la Comunidad autónoma, con 265 plazas de diferentes especialidades.

Hemos firmado un acuerdo de Legislatura con los sindicatos de la Mesa Sectorial para ajustar plantillas, mantenemos la apuesta por la Formación Profesional, y el acierto de las políticas que estamos llevando a cabo se refleja en los datos de inserción laboral, alrededor del 90 por ciento de los alumnos de ciclo formativo de grado medio y superior, se encuentran trabajando o continúan estudiando una vez finalizado el FP.

La inserción laboral media es de 83 por ciento en los ciclos de grado medio y del 84 en los de grado superior.

La Universidad de Cantabria, otro de nuestros desvelos, hemos firmado un contrato programa, las relaciones son extraordinarias, ahí sí que ha habido un cambio importantísimo, porque hubo un tiempo en que había un Gobierno que decía: "no...la Universidad es que es un nido de rojos", decían, yo oía cosas de esas.

No había colaboración ninguna, la Universidad...- no, no...¡no son ustedes, no son ustedes!, eso lo ha dicho un Presidente, pero claro que lo ha dicho y lo digo y lo mantengo, había un Presidente que consideraba a la Universidad de Cantabria como una cosa, pues al margen de la sociedad, con una gente...pero vamos, ¿porqué no puedo decir eso?. Si yo no me refiero a ninguno de ustedes, salgan a decir que no aquí, lo que digo lo mantengo, digo que ese cambio de esa Universidad hostil, al margen de la comunidad, como un nido, un reducto de gente rara, eso ha desaparecido, la Universidad es un gran activo de Cantabria.....

Bueno, pero yo que quieren que haga, yo es que he venido aquí a explicar las cosas, si me interrumpen pues.....

LA SRA. PRESIDENTA (Valdés Huidobro, en funciones): Un momento Sr. Presidente.

Vuelvo a repetir lo que he dicho antes, y espero que ciertos comentarios que se han oído aquí no se vuelvan a repetir, porque me veré obligada a llamar al orden al Diputado o Diputados que los hagan, así que les ruego por favor que guarden silencio, continúen escuchando el discurso del Presidente y cuando les toque el turno por la tarde de intervenir lo hagan con respeto o yo exigiré al resto de los miembros de la Cámara mientras esté hablando la persona que esté en la Tribuna, sea el Presidente o cualquier otro Diputado.

Continúe Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Yo no he faltado a nadie ni lo voy a hacer, no lo he hecho en mi vida ni lo voy a hacer hoy, no voy a faltar a nadie porque yo soy una persona correcta, puedo ser dura en los planteamientos pero yo no he faltado en mi vida a nadie, yo no he insultado a

nadie, he dicho que hubo un tiempo en que la Universidad se consideraba una cosa al margen de la sociedad y que incluso un Presidente había dicho que era un nido de rojos y no he nombrado al Presidente, pero si quieren luego se lo aclaro.

Y esa tendencia se ha cambiado completamente. Ahora mismo la Universidad es un activo de Cantabria muy importante, hay una relación fluidísima, la Universidad está encantada con este Gobierno y el Gobierno está encantado con una Universidad que está calificada como la tercera de España en excelencia, fijaos que lujo tener de 80 Universidades que naturalmente las hay que poblacionalmente pues en ciudades como Valencia, como Zaragoza después de la Complutense de Madrid y la Autónoma de Barcelona, la tercera la Universidad de Cantabria todo un lujo.

Hemos firmado un contrato programa y sobre todo nos hemos involucrado en el tema del I+D+I, con muchos proyectos en común, con presencia en el Parque Científico y Tecnológico.

Conservación y Medio Ambiente. Otra de las prioridades del Gobierno. Queremos garantizar unos servicios públicos y garantizar el crecimiento y el desarrollo de Cantabria pero al mismo tiempo queremos hacerlo conservando una de las mayores riquezas que tiene esta región y es el medio ambiente, el ecosistema en suma la riqueza ambiental de esta Comunidad Autónoma.

Este compromiso se plasma en una atención prioritaria a la red de espacios naturales protegidos que engloban en nuestra Comunidad Autónoma el 30 por ciento de todo el territorio. La puesta en marcha de los nuevos centros de interpretación de los parques naturales de Collados del Asón, inaugurado en noviembre de 2007; Saja-Besaya inaugurado en mayo, con una inversión global cercana a los dos millones de euros, la constitución de los Patronatos de todos los parques naturales de Cantabria y el nombramiento de directores para todos ellos, fruto de la decisión del Gobierno de desarrollar todos los instrumentos de participación pública y de gestión de los espacios protegidos.

Hemos dado pasos para resolver algunos asuntos pendientes con la asunción plena de las competencias sobre el Parque Natural de las marismas de Santoña, Victoria y Joyel, y los avances para resolver la situación del Parque Natural de Oyambre.

Se ha prestado, se ha presentado al Patronato el documento de trabajo del Plan de Ordenación de los recursos naturales y un calendario para concluir este instrumento en el menor plazo posible.

En un año entrará en funcionamiento el Centro de Interpretación del Parque Natural de las marismas de Santoña, Victoria y Joyel con una inversión de 1,5 millones asumida íntegramente por el Estadio y vamos a acometer una reforma en profundidad para utilizar la gestión de los espacio protegidos.

Estamos avanzando en la elaboración de la Ley de Montes y el Plan de defensa contra incendios forestales y en el desarrollo de la Ley de Caza y Pesca en aguas continentales, conforme a los compromisos asumidos en el programa del Gobierno.

La lucha contra el cambio climático tampoco está ausente de nuestras prioridades, todo lo contrario; estamos dando pasos firmes para disminuir los niveles de contaminación, entre ellos de las principales empresas de Cantabria, a través de las autorizaciones ambientales integradas.

Nuestro compromiso y nuestra responsabilidad en esta lucha se ha traducido en la estrategia Cantabria de cambio climático ya en trámite y que en poco tiempo aprobará el Consejo de Gobierno.

Desde la Consejería de Medio Ambiente se han emitido las autorizaciones ambientales integradas de la práctica totalidad de las empresas ubicadas en la Región y sujetas a este tipo de autorización.

Se han presentado al Consejo de Medio Ambiente el borrador de los reglamentos de desarrollo de las leyes de control ambiental integrado y la prevención de la contaminación lumínica, hemos adoptado el reglamento que regula el control de la contaminación atmosférica industrial a la reciente Ley de la calidad del aire y protección atmosférica. Los Corrales de Buelna contará muy pronto con su propio Plan de Calidad del Aire, que está solo a falta de la aprobación por Orden de la Consejería.

Barreda y Camargo también van a ser destinatarios de instrumentos de esta naturaleza. Se están elaborando los planes sectoriales de residuos y se está iniciando la implantación de proyectos Arco Verde de la Bahía de Santander, al tiempo que prosigue el desarrollo de la Agenda Local XXI, a la que se han adherido hasta el momento 87 municipios.

Cantabria, como no podía ser menos, está en la Expo de Zaragoza. Y tengo que decir Sr. Consejero, que me habían hablado de los dos mejores pabellones desde fuera que eran el de Japón y el de Cantabria. A mí el que más me ha gustado es el nuestro porque es, dentro de la modestia de sus habitáculos, muy indicativo de lo que era antes el agua y de lo que va a ser en el futuro el agua.

Y luego aprovechando para hacer un poco de publicidad turística, porque entráramos por la Cueva de El Soplao, unas estalactitas allí colgando, muy bonito. Y me consta que está teniendo una gran aceptación.

Pero si hablamos de gestión responsable del agua: Autovía del Agua. Aquí también el Gobierno, hay un antes y un después; yo he vivido una etapa terrible en Cantabria, tengo que felicitar al Consejero de Medio Ambiente, antes Director General de Obras Hidráulicas, porque hay veces que dicen, no, no hay nadie imprescindible; bueno, yo no soy de esa teoría. Yo creo que este Consejero, antes Director General

de Recursos Hidráulicos, ha hecho en Cantabria una labor extraordinaria, que ha hecho que uno de los mayores problemas que tenía la ciudadanía, porque ¡claro! no tener agua es un problema enorme, ha dejado de ser un problema.

Y cuando se acabe la Autovía del Agua que estamos a un año, pues habremos solucionado un problema del Siglo XXI, que otros no van a tener solucionado. Por lo tanto enhorabuena.

Ya para qué voy a decir cómo van las obras. Tenemos de Castro Urdiales a Santander 22 kilómetros, un presupuesto de 24; desde que comenzó en el 2008, hemos licitado seis tramos más, 58 millones. Estamos trabajando para licitar los tramos de Cabezón, Reocín, depósito de Tanos, depósito de Polanco.

Y luego, no paramos con los planes hidráulicos, porque estamos potenciando además de la Autovía del Agua los doce Planes Hidráulicos. Próximamente entrarán en funcionamiento las estaciones de tratamiento de Ruate, Río Deva, abastecimiento Ruate, Reocín, Udías, Cabezón de la Sal, San Vicente.

En materia de saneamiento, hemos adjudicado ya 21 millones de euros: Ramales, Gibaja, Liendo, Villaescusa en breve 16 millones Comillas-Ruiloba. Además de acometer actuaciones propias, hemos mantenido la línea de apoyo a los ayuntamientos: 77 obras municipales adjudicadas, 12,9 millones de euros; 59 obras, 14 licitadas.

Treinta proyectos redactados para otras tantas actuaciones. Subvenciones concedidas para redes de saneamiento.

Ordenación del Territorio. Con todos los problemas que ha podido originar y la polémica que ha podido originar, tenemos que estar orgullosos....

Yo soy inasequible al desaliento...

Yo creo que este Gobierno de coalición tomó una decisión en el año 2003 complicada, arriesgada, pero de la que nos tenemos que sentir orgullosos y es aprobar el Plan de Ordenación del Litoral. Con todas sus polémicas, con todos sus problemas, yo creo que ha sido un punto de partida de un antes y un después.

Y en estos momentos estamos volcados en el Plan Regional de Ordenación del Territorio, el PROT, que esperamos presentar a la Comisión Regional de Ordenación del Territorio y Urbanismo, para su aprobación en el primer trimestre del 2009. Esas son las previsiones, que es el otro instrumento que complementa esto.

Está muy avanzada la elaboración del Plan Especial de Protección y Ordenación del Territorio Pasiego, así como el Plan especial de la bahía, plan especial de sendas y caminos del litoral, los tres se someterán a aprobación antes de que finalice el

presente año.

Estamos preparando la modificación de las normas urbanísticas regionales, estamos trabajando en estrecha colaboración con los ayuntamientos para impulsar la adecuación de los planes al Plan de Ordenación del Litoral.

En el plazo aproximado de 8 meses estarán aprobados los siguientes planes generales, esto la verdad es que ha ido muy despacio, pero vamos a tener 8 planes aprobados: Comillas, Corrales de Buelna, Cabezón de la Sal, Medio Cudeyo, Pesquera, y seguirán Reocín, Laredo, San Miguel de Aguayo, Santander y Liendo, eso son las previsiones que hay.

A medio plazo conseguiremos la aprobación de otros 22 planeamientos: Camargo, Rasines, Peñarrubia, Alfoz de Lloredo, Vega de Liébana, Polanco, Cieza, Molledo, Miengo, Piélagos, Cabezón de Liébana, Cartes, Guriezo, Castañeda, Campo de Suso, Ribamontán al Mar, Ruesga, Santiurde de Toranzo, Suances, Villaescusa, Cillorigo, Puente Viesgo.

Los nuevos planeamientos municipales y los instrumentos de ordenación de la Comunidad Autónoma, serán la guía de crecimiento que queremos para Cantabria.

Cultura y deporte. Es un región que presta un apoyo, como no podía ser de otra manera porque además esto es una región con una cultura y con una calidad deportiva extraordinaria, y aquí yo creo que el Gobierno está haciendo un esfuerzo enorme a través de la Consejería de Turismo y Deporte que también ha marcado un antes y un después. Sin duda. Los principales esfuerzos se han dirigido a la rehabilitación de centros y espacios naturales, la puesta en marcha de nuevos archivos, la biblioteca y el museo de prehistoria.

Cantabria, como bien dice el Consejero, es un museo permanente, o sea es toda ella un museo pero no solamente es una expresión rimbombante es que lo que se pretende es que haya muchos museos en distintas Comarcas de Cantabria, como por ejemplo instalaciones en Villacantid, Valderredible, Valdeolea, centro de interpretación del gótico y el románico de la costa en San Román de Escalante o el parque arqueológico de Puente Viesgo, que también se va a solicitar su declaración como Patrimonio de la Humanidad próximamente en Canadá donde va a ir a defender esa petición el propio Consejero, y que va a ser pronto.

Puente Viesgo, patrimonio de la Humanidad, esperemos buenas noticias.

En deporte, pues estamos apoyando muchísimo, sólo en el 2007 beneficiaron a 386 clubes y agrupaciones deportivas, 147 acontecimientos, 25 entidades, 32 escuelas deportivas, 48 federaciones que reciben apoyo, becas a deportistas de cara a la participación en la Olimpiada China.

Proyecto Comillas. Yo creo que aquí aunque iba a extenderme mucho y dada la hora, simplemente voy a decir una cosa; ya sé que se duda mucho de las cosas que dice este Gobierno y muy especialmente de lo que dice el Presidente, hay una duda permanente, pero la historia continúa y de Comillas que se ha hablado de todo, humo, yo creo que el mejor dato es que el día 1 los Reyes de España estarán en el Patronato de la Fundación Comillas para apoyar este proyecto.

Aquí hay algunos que vamos a tener el honor de ser presididos por sus Majestades los Reyes, en un proyecto importante para Cantabria, importante para España. Y donde aparte de estar dos Ministros de España, el Instituto Cervantes, la Fundación Carolina, la Secretaria de Estado de Asuntos Exteriores, el Rector de Universia, el Rector de la UIMP, el Rector de la Universidad de Cantabria, medio gobierno de Cantabria; patronos privados como Emilio Botín, César Alierta, Isidoro Fainé, Isidoro Álvarez.

Allí, yo creo que es la confirmación de que esto es irreversible, ya no creo que nadie diga que es una locura de este Gobierno o una elucubración de estas que se le ocurren de vez en cuando a Miguel Ángel Revilla. No creo, pero bueno, va a haber gente para todo.

Pero yo el día 1 voy a estar muy feliz. Y el 2, que también van a estar el día 2. No voy a decir más. El proyecto de Comillas es imparable.

Mientras tanto están dando cursos, pues para mantener la imagen. Es que la gente dice, y ahora... ¡Claro!, como no tenemos el edificio. Pero tenemos permanentemente a japoneses, a chinos, americanos. Todos los días.

Yo, mañana por la mañana, antes del debate éste, a las 9,00 estoy recibiendo a 30 profesores chinos allí. Porque voy a todo lo de Comillas. Chinos, japoneses, ingleses. Todos los que van por allí, va Revilla allí a decirles algo. Y claro, se quedan alucinados. No solamente de que van a poder allí perfeccionar la lengua de Cervantes, sino del sitio. Y de que hemos conseguido transformar algo que hubiera sido una ruina; o lo que es peor, haberse especulado con ello; en algo que va a ser un referente para un idioma de mil millones de personas. En Comillas tener esa referencia. Y claro, el día 1 ya pues nadie va a decir nada, a partir del 1, supongo.

El Instituto Cervantes va a celebrar además el año que viene allí la gran asamblea mundial. ¡Jo!, en Comillas. ¡Otro bombazo!. Generalmente, se hace en Argentina, en no sé qué. Van a venir Presidentes de Gobiernos. En Comillas, el año que viene.

Y ya adelanto otra cosa que también se puso en duda. El día 21, por fin ponemos a flote el barco "Cantabria". 179 metros de eslora. El mayor buque logístico de la OTAN. Que no es nada cuando en el mes de octubre-noviembre se traiga a entregar la bandera de combate aquí, a Santander, y sea la mayor exhibición de la Marina Española. Porque

vamos a tener un gran barco, con letras de 20 metros de altura. Que se va a pasear por Europa, con el nombre de "Cantabria", ¡que ya era hora!. Que tuviera un barco Navarra, Extremadura y la tierra de Juan De la Cosa, de Peroniño, de la Armada que conquistó Sevilla en 1248.

Voy a terminar, porque a la tarde tendremos ocasión de profundizar en algunas otras materias. Como les anuncié hace un año, el Gobierno prosigue la línea de trabajo iniciada en la legislatura pasada, animado por el mayoritario refrendo de los ciudadanos de Cantabria. Nos sentimos respaldados por el Gobierno de Cantabria frente a lo que se diga. Yo creo que es uno de los Gobiernos mejor valorados en España, en encuestas que se publican.

Y claro, nosotros, que estamos aquí; yo por lo menos lo tengo muy claro; con una ilusión tremenda por conseguir que esta Cantabria esté a la cabeza de España, pues no estamos escatimando ni un minuto. ¡Hombre!, en algunas cosas nos equivocaremos. Pero, desde luego, por horas de trabajo y por ilusión, no.

Y vamos a conseguir ponernos a la cabeza de España. Posiblemente, en esta desaceleración económica, nosotros tengamos oportunidades para reforzar la orientación de nuestro desarrollo. A veces dicen: no hay mal que por bien no venga.

Bueno, en las crisis suelen quedar los más fuertes, los que están más preparados, los que reorientan sus actividades productivas.

Yo creo que Cantabria va a aprovechar esta situación para reforzarse. Porque esta Región tiene todo. Creemos en ella. Tiene recursos, tiene conocimiento, tiene gente trabajadora, tiene afán de superación.

Como Presidente y con cada uno de los miembros del Gobierno voy a poner a disposición de nuestra sociedad todo el talento que tenemos, que no sé si es mucho o poco. La capacidad de trabajo, toda. Y los medios, al servicio de la Administración Autonómica para ver cumplido nuestro objetivo.

Si Cantabria ha crecido ahora por encima de la media, también puede minimizar –como dije antes- el impacto de la crisis internacional sobre su economía. De hecho, los indicadores demuestran que lo estamos haciendo. Y no lo digo yo, también lo dicen reputadas personalidades.

¡Hombre!, a mí, me merece mucho crédito la opinión del mejor empresario que tiene España, demostrado; eso es demostrado; que ha convertido un Banco local, nacido en Torrelavega, en el quinto Banco del mundo. O sea, que Emilio Botín haya salido en la prensa, sin que nadie le pregunte, diciendo que la economía de Cantabria está mejor que la del resto y que se están haciendo las cosas bien. Bueno, pues es una opinión de crédito que hay que valorar y tener en cuenta.

Por eso, Señorías, como conclusión de mi primera intervención, en este primer debate de Orientación Política de la legislatura, quiero pedir su apoyo a las medidas desplegadas por el Gobierno y su colaboración responsable y también las críticas pero razonadas, no las críticas sistemáticas que he venido escuchando aquí a todo. Que luego además se desmoronan ellas, porque quedan en evidencia. Hombre, los que estamos en política desde hace mucho tiempo, sabemos que no se puede estar negando lo que luego va a ser una evidencia, porque luego quien se queda en evidencia es quien duda, y hablo de tantos y tantos temas que recordaremos a la tarde y que van saliendo inexorablemente. ¿Con más retraso del que deseáramos?, seguro, pero que salen, salen todas.

Para superar con éxito un proceso de desaceleración como el que vivimos, es importante que sepamos generar y transmitir confianza. Hago un llamamiento a que no seamos agoreros, ni catastrofistas. Reconozcamos que hay una situación de crisis, pero la gente positiva dice: de esta salimos.

¡Hombre!, de peores hemos salido.

Y es imprescindible que todos sepamos actuar con responsabilidad y altura de miras.

Confiar en nuestras posibilidades, en el trabajo, responsabilidad en la gestión, son nuestros compromisos también, que vamos a adoptar de cara sobre todo a una juventud que está esperando de nosotros que seamos capaces de generar aquí trabajo para que no se tengan que ir; porque esta Región no quiere nadie marcharse de ella y merecen una oportunidad para seguir en Cantabria.

Esto es el ánimo que guía al Gobierno, señoras y señores Diputados. Ya sé que me he extendido

demasiado, pero de verdad, creo, creo que estamos haciendo las cosas bien, que se pudieran hacer mejor, probablemente.

Pero que desde luego no vamos a escatimar esfuerzo en lograr ese objetivo que es una obsesión para el Gobierno, y que algunos pusieron como exagerado al principio de la primera Legislatura que hicimos de Gobierno de coalición; colocar a Cantabria a la cabeza de España.

De momento ya estamos por encima de la media y esta Región tiene todas las papeletas, para que en esta situación desfavorable que vivimos, salga adelante reforzada. Y en eso vamos a empeñar todo nuestro trabajo, poniendo en marcha todas estas políticas que yo he anunciado aquí y que a la tarde, como mucho gusto, si ustedes quieren, podemos entrar en el debate de si les parecen bien o mal, y atender las críticas que nos puedan hacer.

Muchísimas gracias.

(Aplausos)

LA SRA. PRESIDENTA (Valdés Huidobro, en funciones): Muchas gracias, Sr. Presidente.

Son ahora mismo las catorce y dieciocho minutos, tenemos que levantar la sesión y conforme al artículo 190.2 del actual Reglamento, el Reglamento vigente, no podemos pararnos menos de tres horas.

Así que yo les emplazo a reanudar la sesión a las diecisiete y veinte minutos de la tarde.

Muchas gracias.

(Finaliza la sesión a las catorce horas y veinte minutos)

* * * * *



DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE CANTABRIA

Edición y suscripciones: Servicio de Publicaciones. Parlamento de Cantabria. C/ Alta, 31-33
39008 – SANTANDER. Suscripción anual: 36,06 euros. (I.V.A. incluido). Depósito Legal: SA-8-1983
Dirección en Internet: [HTTP://WWW.PARLAMENTO-CANTABRIA.ES](http://www.parlamento-cantabria.es)